
La Suprema Corte atrajo los juicios de amparo que mantienen la inactividad del proceso.
El Tribunal Electoral inició un incidente de incumplimiento contra la comisión evaluativa.
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Tras la difusión de la noticia del

supuesto rechazo de un vuelo provenien-

te de Estados Unidos con deportados, de

acuerdo con la NBC, la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE) de México

se manifestó mediante X, anteriormente

Twitter:

"México tiene una muy buena rela-

ción con el gobierno de los Estados

Unidos y cooperamos con respeto a

nuestras soberanías en una amplia gama

de temas, incluyendo la migración,"

escribió en la cuenta oficial.

También explicó que cuando se trate

de repatriaciones, siempre aceptará la

llegada de mexicanas y mexicanos a

territorio mexicano "con los brazos

abiertos."

El presunto 
impedimento 

En medio de la tensión en la relación

con Estados Unidos, fuentes federales

de México negaron la noticia de que se

haya rechazado un vuelo estadounidense

con deportados como lo reportó la NBC

News.

La NBC News citó a dos funciona-

rios de defensa estadounidenses y una

tercera persona familiarizada con la

situación, los cuales dijeron que dos

aviones C-17 de la Fuerza Aérea con

destino a Guatemala, con unas 80 perso-

nas a bordo cada uno, sacaron a deporta-

dos de Estados Unidos el jueves por la

noche, dijeron las fuentes.

Además, afirmaron que el tercer

vuelo, programado para México, nunca

despegó. "Un portavoz de la Casa

Blanca no respondió a un mensaje de

texto solicitando comentarios sobre la

postura de México", indicó el medio.
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Mientras que la Suprema Corte de

Justicia de la Nación (SCJN) atrajo los

juicios de amparo que mantienen conge-

lados los trabajos de selección de candi-

datos para la elección judicial, la Sala

Superior del Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación (TEPJF) abrió

un incidente de incumplimiento contra el

Comité de Evaluación de ese poder por

la negativa para reanudar los trabajos de

selección de candidaturas.

En este nuevo conflicto, la magistra-

da Emilia Molina, integrante del Comité

de Evaluación del Poder Judicial, dijo

que la medida adoptada por la SCJN es

para resolver una contradicción al existir

dos resoluciones diferentes, pues jueces

de distrito resolvieron la suspensión del

proceso y, por otro lado, el Tribunal

Electoral ordena reanudarlo.

El viernes, la apertura del incidente

de acatamiento fue dictada por la magis-

trada presidenta del Tribunal Electoral,

Mónica Soto, luego de que el miércoles,

la Sala Superior del Tribunal ordenó al

Comité de Evaluación continuar con los

trabajos pese a la determinación de un

juez de Distrito que resolvió suspender

el proceso.

"Tomando en cuenta que la persona

que preside el Comité de Evaluación del

Poder Judicial de la Federación informó

sobre la supuesta imposibilidad para

cumplir con el fallo principal emitido

por este órgano jurisdiccional, con la

finalidad de garantizar el acceso a la jus-

ticia pronta dado lo avanzado del proce-

so electoral, se ordena la apertura de ofi-

cio del incidente de cumplimiento de

sentencia para verificar el debido acata-

miento de la ejecutoria de fondo", señala

el acuerdo del Tribunal.

Ante esta situación, el comité pidió el

pronunciamiento de la Suprema Corte

alegando una contradicción de criterios,

por lo que el Máximo Tribunal atrajo los

amparos del caso.

En acuerdo publicado ayer (jueves)

por la presidenta del Alto Tribunal,

Norma Lucía Piña Hernández, se conce-

dió la medida cautelar para efecto de que

el proceso de elección se mantenga dete-

nido hasta que se resuelva el asunto.

El asunto se turnó al ministro Alfredo

Gutiérrez Ortiz Mena, quien deberá ela-

borar un proyecto de sentencia para

someterlo a discusión al pleno.

‘Va muy bien el CEPL’
La mandataria federal destacó que

"va muy bien" el proceso del Comité de
Evaluación del Poder Legislativo, al
igual que el Comité del Ejecutivo a pesar
de enfermedades de algunos de sus inte-
grantes como Javier Quijano y el min-
istro en retiro Arturo Zaldívar.

Informó que integró un grupo de tra-
bajo para realizar una iniciativa para
desaparecer a los legisladores plurinom-
inales, reducir el financiamiento a los
partidos y disminuir el costo de las elec-
ciones. Dichas propuestas fueron presen-
tadas por el expresidente López Obrador
en abril de 2022.

Sheinbaum aseguró que los servidores
de la Corte buscan ‘entorpecer’ las elec-
ciones del PJF.

Acusa 
mandataria a
los ministros

CONÉCTATE
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Después de más de tres horas de dis-
cusión, los diputados integrantes de las
comisiones Unidas de Vivienda y
Trabajo aprobaron, por 46 votos a
favor y 10 en contra, el dictamen que
reforma la Ley del Infonavit, con
modificaciones a la minuta enviada por
el Senado de la República. Y se prevé
que sea discutida por el pleno el 1 de
febrero, en la primera sesión ordinaria
de la Cámara de Diputados.

Sin embargo, legisladores de las
bancadas del PRI y PAN se manifesta-
ron en contra de la reforma porque
prevén que el gobierno federal hará un
uso discrecional de los recursos del
Infonavit, se transfieren obligaciones a
los estados y éstos no tiene capacidad
presupuestal para cumplirlos, y no se
aplican sanciones en caso de que la

Auditoría Superior de la Federación
(ASF) encuentre irregularidades.

Quitaron la preponderancia del
gobierno federal en la Comisión de
Vigilancia y los comités de Auditoría y
Transparencia, que propuso la
Presidenta en su iniciativa, y aprobó el
Senado en diciembre de 2024.

Establece que la Comisión de
Vigilancia se integrará por nueve per-
sonas, es decir, tres por cada uno de los
sectores; ya que la minuta del Senado
establecía que se integraría por cinco
representantes del gobierno federal y
cuatro de los trabajadores y el sector
empresarial, dos de cada uno.

También avalaron que el Comité de
Auditoría y el Comité de Transparencia
se integrarán por un representante del
sector de los trabajadores, uno del sec-
tor empresarial y uno del gobierno
federal.

La magistrada Mónica Soto ordenó verificar el cumplimiento del fallo del Tribunal
Electoral sobre la reanudación del proceso judicial.

Difunde NBC supuesto rechazo
de vuelo de deportados a México

Aprueban dictamen con modificaciones del Infonavit

Entran en conflicto TEPJF y SCJN
tras suspensión de Comité del PJ

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Los legisladores avalaron los cambios
tras más de tres horas de discusión.

La escuadra albiazul buscará está noche en el Gigante de
Acero obtener su primer triunfo en el Torneo Clausura 2025,

tras llevar dos empates ante Puebla y Toluca.
1/DEPORTIVO 

Recibirán Rayados al Pachuca
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La presidenta Claudia Sheinbaum
acusó que el Poder Judicial y algunos
ministros y ministras de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN)
se empeñan en que "no salga" la elec-
ción judicial y celebró que en agosto
"ya se van".

Después de que el Comité de
Evaluación del Poder Judicial acordó
solicitar a la SCJN se pronuncie sobre
la contradicción de criterios emitidos.

"Se empeña el Poder Judicial o
algunos ministros y ministras de la
Corte en que no salga la elección, nada
más que ellos ya se van en agosto",
expresó en su conferencia mañanera
del viernes en Palacio Nacional.

Al reiterar que se deben resguardar
los derechos de quienes se inscribieron
al proceso para la elección en el Poder
Judicial, la Presidenta indicó que el
Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF) definirá qué
procede ante esta "negativa". Insistió
en que los comités del Ejecutivo y
Legislativo pueden ayudar al del Poder
Judicial.

Agregó que el próximo 1 de junio se
realizará la elección popular para ele-
gir jueces, magistrados, y ministros.

La cadena estadounidense citó a fuentes anónimas de defensa de ese país que afir-
maron que México habría rechazado un vuelo programado para deportados.

Tratándose de 
repatriaciones, siempre

aceptaremos la llegada de
mexicanas y mexicanos a
nuestro territorio con los

brazos abiertos. México te
abraza”

Comunicado de SRE

“



l triunfo y regreso a la
Casa Blanca de Donald
Trump, con todo y sus
amenazas y desvaríos de
grandeza, me hacen pensar
que el imperio está en

decadencia
Influenciado por películas de ciencia

ficción de Hollywood, en las
postrimerías del siglo XX, cuando los
enemigos terrenales de Estados Unidos
se habían terminado -primero, el final de
la guerra fría; luego, la desintegración de
la Unión Soviética; después, la caída del
muro de Berlín y, finalmente, el triunfo
del mercado-, siempre pensé que el final
del imperio estadounidense se daría
ahora a manos de extraterrestres, guerras
e invasiones de otros mundos, pan-
demias y hasta desastres naturales y
ambientales.

Me asustó mucho ver los ataques del
11 de septiembre de 2001 en Nueva
York, que asemejaban bombardeos
extraterrestres, o bien, la pandemia del
COVID de hace unos años, que en aquel
país alcanzó más de un millón de vícti-
mas. Incluso me preocupan ahora los
grandes incendios en California, pues
inconscientemente pienso que mis
predicciones podrían materializarse, ya
no sólo en ese país, sino en todo el
mundo, debido al cambio climático y a
la pasividad e indolencia mundial para
enfrentarlo.

Sin embargo, la victoria electoral y
política de Donald Trump, quien asumió
la presidencia por segunda vez, este 20
de enero, me han devuelto la racionali-
dad y la razón de que la caída del impe-
rio vendrá desde sus entrañas, como ha
sucedido siempre en la historia de los
grandes imperios, donde las contradic-
ciones internas y las guerras terminaron
con su grandeza.

Y es que la trompeta Trump ha son-
ado fuerte a lo largo y ancho de ese país,
llamando a los millones de personas que
votaron por él, ganando incluso el voto
popular, a destruir lo que queda de la
gran nación que crearon los padres fun-
dadores en aquel histórico primer con-
greso de 1789, precisamente en Nueva
York. Veamos ¿por qué?

Primero, los principios y valores en
los que se basó toda la estructura del
imperio han sido pisoteados por Trump y
los republicanos:

1) la democracia y el orden de las
cosas entraron en crisis en aquel ataque
al capitolio del 6 de enero de 2021,
donde Trump y sus seguidores incitaron
a una rebelión para revertir el resultado

de las elecciones adversas al magnate. El
congreso realizó una exhaustiva investi-
gación, donde concluyó la responsabili-
dad del entonces expresidente Trump en
el devenir de los hechos, al tiempo que
abrió la puerta para que cientos de sim-
patizantes fueran enjuiciados y sentenci-
ados por su comportamiento violento.
Ambos, tanto Trump, como sus
seguidores, han sido absueltos o amnisti-
ados por esos graves delitos. Por tanto,
el daño a la democracia y al orden de las
cosas quedó impune.

2) la verdad, como principio de
acción de los ciudadanos e instituciones
de ese país ha sido sustituida por las
miles de mentiras que Trump ha dicho
en estos últimos años y que han transfor-
mado el comportamiento social, por lo
menos de quienes creen en dicho person-
aje y votaron por él y han asumido como
suya la mentira como nueva forma de
vida.

3) la aplicación irrestricta de la ley ha
sucumbido a los caprichos del magnate,
quien no ha sido castigado -ni será- por
ninguno de los más de 90 cargos que
acumuló en 4 juicios, donde -segura-
mente- saldrá absuelto o amnistiado
luego de su toma de posesión. La ley y la
justicia han sido vulneradas y puestas en
duda.

4) el equilibrio social, político y
económico se ha roto, dando paso al
odio y la división racial de nuevo, luego
de que la supremacía blanca que rigió
buena parte del imperio se vio amenaza-
da por el primer presidente de color y sus
acciones de justicia social a favor de las
minorías que, de alguna manera, ame-
nazó con el statu quo. Ni republicanos,
ni demócratas han sido capaces de recu-
perar ese equilibrio.

5) hasta el lema de los Estados
Unidos, In God We Trust, pudiera cam-
biar ante los caprichos y locuras del
magnate, ahora por el de “In Trump We
Trust”, que pronto estará en los billetes
verdes, con la efigie de este personaje,
riéndose a carcajadas, luego de compro-
bar que sus bajos instintos se han con-
vertido en los nuevos principios y val-
ores -mentira, amenazas, racismo, dis-
criminación, misoginia, exclusión, odio,
y división-, que dominan ahora a la
sociedad estadounidense.

Segundo, el sistema político también
se ha roto, y con ello el statu quo que
dominó por tanto tiempo a la sociedad
estadounidense, donde la mayoría blan-
ca ha sido amenazada, no sólo por un
presidente de color, sino por el crec-
imiento de las minorías raciales -negros,
latinos, asiáticos- que, en lugar de con-
venir en un nuevo pacto social, los

republicanos encontraron que la mejor
manera de hacer frente a esa amenaza
era un personaje obscuro, capaz de sacar
lo peor de los ciudadanos, como lo es
Trump. La respuesta de los demócratas
también ha sido tardía, equivocada y
limitada, donde han perdido los viejos
apoyos sociales y políticos ante las
promesas huecas del “designado por
Dios para hacer a América grandiosa
otra vez”.

Tercero, la composición bélica del
nuevo gobierno -llena de halcones,
águilas, víboras y otros depredadores del
medio ambiente- llama a la guerra por
todos lados: comercial, con China,
México y Canadá, y todo el que comer-
cie con EU, ante la amenaza de arance-
les y proteccionismo, en una especie de
contra neoliberalismo, que probable-
mente arrastre a todas las economías;
política, con la resurrección de viejos y

nuevos enemigos del imperio que no
sólo no han desaparecido, sino incre-
mentado; militar, teniendo al uso de la
fuerza como recurso para -dice él- recu-
perar territorio estratégico (Groenlandia,
Canadá, Canal de Panamá y hasta el
Golfo de México); y medio ambiental,
donde los nuevos ricos tecnológicos que
acompañan a Trump en esta última aven-
tura del imperio, buscan otro planeta que
conquistar ante la destrucción que se
avecina.

Sí, la decadencia del imperio esta-
dounidense está en proceso, pues como
decía un emperador romano: “Sólo se
puede destruir una gran nación cuando
ella misma se ha destruido interior-
mente”. Y EU con Trump a la cabeza lo
está haciendo.

Mientras tanto, sus seguidores gritan
por doquier: “In Trump We Trust”, pues
también han cambiado de Dios.

l mundo se encuentra
frente a un momento difícil
ante la llegada de Trump a
la presidencia de los
Estados Unidos. Para
México, es preocupante

advertir las medidas que ha comenzado a
implementar y las que ha anunciado.

El problema de los migrantes es una
preocupación severa para la economía
nacional, sin embargo, lo es también para
los Estados Unidos. Nuestros paisanos
con su trabajo contribuyen de manera rel-
evante a su economía.

De la misma manera que los mexi-
canos que han salido de sus lugares de
origen al enviar cantidades importantes
de dinero con el fin de apoyar a sus pari-
entes, contribuyen a la economía regional
y nacional.

La presencia de quienes trabajaban en
Estados Unidos refleja que no se crearon
tener fuentes de trabajo y de esa manera
evitar que tuvieran que emigrar al norte.
Es un descuido de todos los gobiernos
independientemente de su filiación políti-
ca.

En una postura que era realmente
absurda, se presumía que las cantidades
recibidas por ese concepto eran cada año
eran mayores, cuando la partida de los
mexicanos debería de haberse considera-
do vergonzante para el Estado.

Ahora se buscará darles alguna ayuda
y, en principio, también buscar que los
inmigrantes de otras nacionalidades
regresen a sus países. Pueden ser cientos
de miles las personas expulsadas de los
Estados Unidos. No tenemos la capacidad
económica para sostener su permanencia.

Se sabe que con motivo de las pasadas
elecciones federales, se expidieron cre-
denciales de elector, como que se les
cobijó con las ayudas que da el gobierno
con la condición de que votaran por el
partido en el poder.

La presencia de muchos nacionales y
extranjeros que requerirán de sustento,
puede también incrementar las activi-
dades delictivas que padecemos, y lamen-
tablemente no han disminuido de manera
importante.

Son no solamente muchos los homi-
cidios que se presentan en nuestro gran
país, sino también delitos patrimoniales
incluso en las carreteras; la existencia de
la Guardia Nacional no ha dado los resul-
tados deseados.

Sinaloa es un ejemplo claro de la inefi-
cacia del gobierno en el campo de la
seguridad, como es un modelo de cinismo
la declaración de su gobernador que afir-
ma que su Estado se encuentra muy bien,
sin problemas.

El narcotráfico tuvo un auge muy
importante en el sexenio en donde se les
abrazaba con entusiasmo y podemos
decir que hasta se les consideraba y mira-
ba con afecto. Recordemos cuando el
anterior Presidente fue a saludar a la
madre de una persona acusada de delitos
contra la salud, como la molestia que le
causó la forma en la que fue entregada a
Estados Unidos otra persona acusada de
los mismos delitos y con insistencia
exigía se le explicara cómo había sido ese
operativo.

Ante esta realidad, y la declaración de
ser considerados estos presuntos delin-
cuentes como terroristas por el presidente
estadounidense, puede provocar hasta la
intervención en nuestro territorio para
detenerlos.

Aunado a lo anterior, tenemos la
imposición de aranceles a los productos
que exportamos, lo que vendría a ser otro
duro golpe a la economía nacional.

Además, como si lo anterior no hiciera
que estos tiempos fueran difíciles, ten-
emos la ocurrencia de pretender cambiar-
le el nombre al Golfo de México, lo que
podría hacerse en la plataforma continen-
tal de ese país.

Recuerdo una expresión popular que
se aplica muy bien ante este panorama:
“Dios nos agarre confesados”.

as fronteras nacionales
están desbordadas. No
es un fenómeno exclusi-
vo de la frontera de
México y Estados
Unidos sino una reali-

dad mundial. La migración desde los
países pobres hacia los ricos es cada
día más intensa, y la reacción contra
ella arrecia en proporciones exponen-
ciales. 

Las reacciones de los gobiernos van
desde las más fraternales, como en
algún momento lo fue la política de
Alemania hasta las más miserables,
como la que Trump alardea con
imponer en nuestra frontera común.
Sin embargo, las migraciones no ter-
minarán por la fuerza. Los problemas
globales requieren soluciones globales
y estas solamente pueden surgir de
esfuerzos postnacionales de las
sociedades y los estados, así como de
las comunidades globalizadas.

La gran paradoja es que a medida
que arrecian los motores de la global-
ización experimentamos el regreso de

los nacionalismos y el llamado a refu-
giarnos en las tradiciones y creencias
del pasado como la religión, la lengua,
la tradición moral. La regresión es el
rechazo a la otredad: migrantes, ideas
“extrañas” o valores que reclaman
presencia en la esfera pública, como la
tolerancia y el diálogo por sobre el
odio y la cancelación de los inde-
seables. 

Un par de datos ilustrativos. 1) En
el presente las remesas enviadas por
los trabajadores migrantes representan
cuatro veces más que la ayuda que los
países ricos destinan a los países
pobres (781 vs: 202 mil millones de
dólares). En México las remesas apor-
tan 4.5 y en Honduras el 27 por ciento
del PIB (https://bit.ly/40FY9Gd). 2)
Más de 5 mil millones de personas
usan internet y tienen alcance a la
información y a las posibilidades de
comunicación con los demás como
nunca había sido posible en la historia.
El trabajo y la digitalización comu-
nicativa son vasos comunicantes glob-
ales para los cuales el Estado nacional
no tiene respuesta que ofrecer.
Algunos gobiernos autoritarios optan

por el aislamiento, creando escudos
burocrático-militares o digitales que
impiden el paso o la comunicación
más allá de las fronteras nacionales.
La globalidad de las finanzas, el
crimen organizado, el progreso cientí-
fico o las transformaciones en la moral
social avanzan sin miramientos.
Ninguno de estos procesos respeta las
cada vez más débiles y porosas fron-
teras nacionales, ni será impedido por
las reacciones en contra; acaso solo
será retardado.

Las reacciones virulentas en contra
de la influencia externa como la de
Trump y otros gobiernos de extrema
derecha son respuestas a situaciones
postnacionales y equivalen a tratar de
meter en jarritos al océano. O sea,
imposible. México es parte de esa
danza interminable de problemas acu-
mulados y soluciones fallidas.

El país se ha pasado un sexenio
completo sin política exterior, con la
vana pretensión de aislarnos de lo
incomprensible (para AMLO y
Morena). El gobierno actual tampoco
encuentra la brújula para orientarse en
las agitadas aguas internacionales.

Lejos quedaron los tiempos del
activismo mexicano en materias como
la desnuclearización, los derechos
humanos, la mediación para la paz o la
integración latinoamericana.

No tener una política internacional
que asuma la dualidad de un mundo
postnacional equivale a no tener visión
ni voluntad para navegar en la comple-
ja situación global. Con la CELAC,
por ejemplo, América Latina ofrece un
aspecto patético, y México se deja lle-
var de la mano del ridículo. Baste
recordar la babélica Cumbre de 2021
en Chapultepec y, en ella, el mutismo
embobado del anfitrión presidente de
México. La intención de crear un
“espacio regional propio que una a
todos los Estados” es un chiste que se
cuenta solo. Los faccionalismos de
partido se han tragado a los estados,
ahogando los intentos de unidad más
allá de las miserias intelectuales,
morales y políticas de jefes de Estado
de la derecha y la izquierda. En ese
contexto la no-política internacional
de México es palmaria y contrasta
como una mancha frente a momentos
pasados en que llegó a tener relevan-
cia.

El mundo postnacional no es una
simple extensión de lo nacional. Es
otra plataforma y requiere de otro chip
y diferente software. México no los
tiene.

ugieron los cañones en el

Capitolio de Washington y

las descargas continúan. En

el discurso inaugural de su

segundo periodo presiden-

cial, Donald Trump fijó entre los principales

objetivos de su ofensiva estratégica para

“rehacer la grandeza de América” ajustar

cuentas con México.

Palabras que no se llevó el helado viento

de la capital del malhumorado imperio que

desea resurgir; de inmediato tomaron forma

de órdenes ejecutivas. Para decirlo con

mayor precisión, los líderes de la revolución

MAGA tienen claro que lograr sus fines

pasa por recomponer la relación con nuestro

país. Estamos en la mira como objetivo pri-

oritario.

Hace varias décadas Bayless Manning

(1923-2011), experto en derecho interna-

cional de las universidades de Yale y

Stanford y primer presidente del Council on

Foreign Relations, acuñó el concepto “inter-

méstico”, para identificar los problemas en

las relaciones entre dos o varios países, que

son internacionales y al mismo tiempo

domésticos.

Resolverlos requiere desentrañar y

entender la dinámica convierte una dificul-

tad interna en internacional y viceversa, ya

que las dos dimensiones son “profunda-

mente inseparables” por consecuencia, exi-

gen de los Estados involucrados voluntad

política para compartir diagnósticos, medi-

das para la cura, recursos y disciplinas para

su solución.

México y Estados Unidos tienen una

añeja agenda interméstica: asuntos fronteri-

zos, recursos hídricos binacionales y

migración. En las últimas décadas del Siglo

XX, con la recomposición del orden mundi-

al impulsado por el fin de la guerra fría y la

aceleración de la globalización; la nego-

ciación del Tratado de Libre Comercio TLC

en 1990-1994 y su renegociación T-MEC en

2017-201 configuraron intermésticamente

nuestras economías. A este listado entró

como máxima prioridad la seguridad

nacional por el tráfico de drogas y armas.

La cuestión ahora es que el regreso del

trumpismo al poder, robustecido mediante

la coalición de todas las expresiones del

conservadurismo con las nuevas fuerzas del

complejo tecnológico, se propone edificar

una nueva edad dorada USA y recuperar

espacios geopolíticos, eso requiere romper

las reglas con las que hasta ahora se admin-

istró la agenda interméstica.

Aquí, los cuatreroteristas engolosinados

en su propia egolatría hegemónica –iguales

a los trumpistas del norte– no quisieron o no

alcanzaron a ver lo que se nos venía encima.

A menos que se trate de una táctica

supersecreta, no se ve por ningún lado la

articulación de una estrategia de verdadera

unidad nacional de la envergadura que se

requiere, para que este vendaval no deje al

país como Acapulco después del Otis.

¿Nos alcanza el Plan México, “la cabeza

fría”, el acarreo de gobernadores y alcaldes

para cerrar filas sin más objetivos que la

defensa retórica de la soberanía nacional,

los golpes apresurados al contrabando chino

y el regreso inconfesado a los balazos y

menos abrazos a los cárteles dueños del 30

por ciento del territorio nacional y de las

carreteras del país?

No le demos vuelta, el reto que nos

plantea esta difícil coyuntura histórica es

cómo reposicionamos a México, con decoro

y sin demagogia populista, con altura de

miras y herramientas viables, en una nueva

relación constructiva y respetuosa con

Estados Unidos.

sábado 25 de enero de 2025

Libertad para detener

Y retiemble en su centro la Tierra

Mario Alberto Puga

Luis Felipe Bravo Mena
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“In Trump We Trust”

¿México postnacional?Tiempos
difíciles
Everardo Moreno Cruz Francisco Valdés Ugalde
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Sonora/El Universal.-                         

En una operación conjunta con autori-
dades de los Estados Unidos, la Fiscalía
General de la República (FGR) desman-
teló una "prolífica" red transnacional de
traficantes de fentanilo que operaba en la
frontera entre Sonora y Arizona, que era
encabezada por Jairo Heriberto Jacobo
Pérez.

Durante un operativo, fueron arresta-
dos en Nogales, Sonora, Jacobo Pérez y
otro miembro de nombre Jesús "R", a
quienes les incautaron cuatro vehículos,
dos inmuebles, dos armas de fuego, una
gran cantidad de pastillas de fentanilo y

otras sustancias.
Seis coordinadores y operadores radi-

cados en Estados Unidos, Rafael "A",
Fernando "G", Socorro "R", Emmanuel
"S", Jostan "V" y Rosa "P", con presuntos
vínculos con la misma organización nar-
cotraficante, fueron acusados formal-
mente por un gran jurado federal de car-
gos de tráfico de drogas el 24 de julio de
2024.

Emmanuel "S", también fue acusado
de posesión y distribución de pastillas fal-
sas, mientras que Fernando "G" y Jostan
"V", siguen prófugos.

Otra integrante de la organización
criminal, Eva "D", fue arrestada el 19 de

noviembre de 2024, luego de ser sorpren-
dida intentando contrabandear pastillas de
fentanilo a los Estados Unidos en el puer-
to de entrada de Mariposa en Nogales,
Arizona, informó la Fiscalía General de la
República (FGR).

La FGR aseguró que la detención del
líder del grupo criminal es parte de una
operación del Grupo de Trabajo contra el
Crimen Organizado y el Control de
Drogas (OCDETF), que identifica, desar-
ticula y desmantela las organizaciones
criminales de más alto nivel que ame-
nazan a los Estados Unidos mediante un
enfoque de múltiples agencias dirigido
por fiscales e impulsado por inteligencia.

Indicó que la Administración de
Control de Drogas (DEA)-Nogales
dirigió la investigación en los Estados
Unidos, trabajando en conjunto con
Investigaciones de Seguridad
Nacional–Nogales, el Servicio de
Alguaciles de los Estados Unidos y la
Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza de los Estados Unidos.

Destacó que el apoyo de la DEA-
Ciudad de México y la Agencia de
Investigación Criminal de la FGR fue
fundamental para brindar coordinación
entre las agencias policiales de Estados
Unidos y México.

La Fiscalía Federal del Distrito de
Arizona, Tucson, está procesando a las
siete personas mencionadas anterior-
mente.

Cd. de México/El Universal.-                         

Tras un largo período sin aparecer en
la vida pública, Beatriz Gutiérrez Müller,
esposa del expresidente Andrés Manuel
López Obrador, escribió una referencia a
Elon Musk, director ejecutivo de Tesla y
Space X.

Además, posteó una imagen en donde
se observa el logo de la red social X, ante-
riormente Twitter, realizando un ademán
idéntico al realizado por Musk durante el
desfile inaugural de la investidura de

Donald Trump.
Dicho ademán fue sumamente critica-

do, ya que el multimillonario durante el
desfile, posterior a la toma de posesión, se
llevó la mano al pecho y estiró el brazo,
hecho que para muchos, emulaba al salu-
do nazi.

Beatriz también escribió: "Así. Así de
claro", expresó.

El Polémico saludo de Musk fue
proyectado en la gigafactoría de Tesla en
Alemania, la policía del "Land" alemán
de Brandeburgo (este) investiga si unos

activistas proyectaron sobre la gigafac-
toría de Tesla en Grünheide, al este de
Berlín, una imagen del magnate Elon
Musk y su polémico gesto durante la
investidura del presidente de EU, Donald
Trump, y que ha sido interpretado como
el saludo fascista.

El colectivo de activistas alemanes
Centro para la Belleza Política, conocido
por sus controvertidas acciones, publicó
anoche en sus redes sociales un vídeo que
muestra la imagen de Musk proyectada
sobre la fachada de la fábrica.

Oaxaca/El Universal.-                                 

La saxofonista María Elena Ríos, quien
sufrió un ataque con ácido, burló la seguri-
dad de la presidenta Claudia Sheinbaum en
el mitin que realizó en Oaxaca.

"¡Me rindo Gobernador!", dijo la saxo-
fonista al señalar que el mandatario
Salomón Jara dejó presuntamente en liber-
tad a su agresor Juan Vera Carrizal.

María Elena subió al escenario principal
y tomo el micrófono para denunciar el
supuesto acosó que ha sufrido por parte del
gobernador oaxaqueño. 

Claudia Sheinbaum de forma inmediata
trato de abrazarla y hablar con ella, pero
dejó que siguiera hablando en el micrófono.

Ataque a María Elena Ríos
En 2019, la saxofonista María Elena

Ríos fue víctima de un ataque con
ácido sulfúrico realizado por tres hom-
bres. El ataque ocurrió en su casa ubi-

cada en la comunidad Huajuapan de
León y María Elena sufrió quemaduras
de segundo y tercer grado en aproxi-
madamente el 80% de su cuerpo. 

Además, estuvo hospitalizada más
de tres meses en el hospital Aurelio
Valdivieso. 

Posteriormente, fue trasladada al
Centro Nacional de Investigación y
Atención de Quemados en la CDMX.

María Elena Ríos ha pasado por
diversas cirugías, injertos de piel y
múltiples tratamientos dermatológicos
por el ataque.

Cd. de México/El Universal.-             

Es momento de que la sociedad exija
con firmeza que la crisis de violencia en
Sinaloa sea apagado, señaló el organismo
civil Mexicanos Primero al señalar que la
inseguridad en ese estado ha alcanzado
niveles inadmisibles y no se debe tolerar
que la violencia siga arrebatando la vida
de niños y adolescentes, como las de
Alexander y Gael. "Estos crímenes no
sólo representan una herida profunda
para Sinaloa, sino también un

La ONG, que dirige Patricia Vázquez
del Mercado, lamentó los crímenes de

Gael y Alexander, niños de 12 y 9 años,
estudiantes de primaria y secundaria,
junto con su padre, señalando que estos
asesinatos representan una profunda heri-
da para la entidad.

En un comunicado, expuso que desde
septiembre de 2024, fecha en la que ini-
ció el conflicto, las infancias y juven-
tudes han sufrido daños físicos, psi-
cológicos y vulneraciones a sus derechos
fundamentales, como la vida y la edu-
cación.

Precisó que además del homicidio,
otros niños y adolescentes han resultado
heridos.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 25 DE ENERO DE 2025

Rechaza Sheinbaum decreto
de Trump sobre narcotráfico
Cd. de México/El Universal.-                       

Después de que el presidente de
Estados Unidos, Donald Trump, firmó un
decreto que designa a los cárteles de la
droga como organizaciones terroristas, la
mandataria Claudia Sheinbaum consideró
que esta definición "no ayuda", y declaró
que no permitirá que a México se le asocie
con el narcotráfico. 

También descartó que el empresario
Carlos Slim sea investigado, luego de que
el magnate Elon Musk compartiera en su
red social X información que refiere, sin
pruebas, vínculos del empresario mexi-
cano con el narcotráfico.

En su conferencia en Palacio Nacional,

la Presidenta comentó que el decreto de
Trump establece un periodo de análisis, en
caso de que se defina a una organización
como terrorista.

"Nosotros consideramos que no ayuda,
sino lo que ayuda es la colaboración y la
coordinación conjunta, y nosotros tenemos
una estrategia integral (...) ¿Qué es lo que
ha manifestado públicamente el presidente
Trump?, que no quiere que llegue fentani-
lo a Estados Unidos. Nosotros no sólo no
queremos que llegue fentanilo a EU, sino
no queremos que llegue a ningún lado".

Al insistir en la coordinación y colabo-
ración, mencionó que "las decisiones uni-
laterales no ayudan". 

Refirió que su gobierno ya realiza un

análisis jurídico de qué implicaciones ten-
dría para diversas organizaciones que no
están vinculadas y que pudieran, con esta
decisión, generar un problema económico.

"Y en todo caso, hacerle un
planteamiento a EU, qué es lo que estamos
trabajando, de cómo colaborar juntos,
cómo coordinarnos para disminuir la vio-
lencia en México, evitar el tráfico de armas
de Estados Unidos a México, y al mismo
tiempo evitar que llegue esta droga [el fen-
tanilo] a EU o a cualquier joven de
cualquier lugar del mundo", dijo.

Sheinbaum declaró que su gobierno no
va a permitir que se asocie a México con el
tema del narcotráfico. 

En X, Musk compartió dichos de la
cuenta @WallStreetMav, en la que se men-
cionó que Slim es un multimillonario mex-
icano con supuestas relaciones con el nar-
cotráfico.  "Es falso, no hay ninguna inves-
tigación contra el empresario Carlos Slim y
sus empresas, expresó Sheinbaum.

Elon Musk vs. Carlos Slim
El empresario Elon Musk ha causado

revuelo en redes sociales, luego de citar, en
la plataforma X, una publicación que habla
sobre la supuesta vinculación del magnate
mexicano, Carlos Slim, con “importantes
cárteles de la droga”.

Por medio de la red social, el usuario
@WallStreetMav compartió información
de una supuesta relación del empresario

mexicano con el narcotráfico y de cómo el
New York Times “apoya los intereses com-
erciales del empresario mexicano”

“Carlos Slim es un multimillonario
mexicano con una fortuna de más de 70
mil millones de dólares. 

Es el mayor accionista de acciones que
cotizan en bolsa en The New York Times”,
se lee en la publicación, acompañada de un
artículo del diario estadounidense titulado:
"How Labeling Cartels ‘Terrorists’ Could
Hurt the U.S. Economy".

Aunado a ello, señaló: “También se
sabe que tiene vínculos importantes con los
cárteles de la droga en México. No se
puede llegar a ser multimillonario en
México sin ser parte de la red que está con-
trolada y protegida”.

En tanto, aseguró: “El NYT sabe con
quiénes están conectados sus dueños y está
impulsando la narrativa que apoya los
intereses comerciales de Carlos Slim y sus
socios”.

El artículo titulado "How Labeling
Cartels ‘Terrorists’ Could Hurt the U.S.
Economy", publicado el miércoles 22 de

enero en The New York Times, advierte
que la posible clasificación de los cárteles
de la droga como organizaciones terroris-
tas extranjeras podría disuadir a muchas
empresas estadounidenses de invertir en
México, debido al temor de ser san-
cionadas por su propio gobierno.

Según los periodistas, la orden ejecuti-
va firmada el 20 de enero por Trump
generaría dificultades para Estados Unidos
al intentar desarticular las operaciones de
los cárteles mexicanos, ya que estos ya
están integrados a diversos niveles dentro
de la economía formal. 

Incluso, algunas empresas esta-
dounidenses podrían estar colaborando con
ellos sin ser conscientes de ello.

Además, de acuerdo al artículo se prevé
una caída en las remesas enviadas por los
migrantes mexicanos desde Estados
Unidos, ya que las compañías de transfer-
encia de dinero podrían negarse a ofrecer
sus servicios para evitar tener que investi-
gar a los clientes mexicanos, lo que impli-
caría una pérdida significativa de ingresos
para la economía nacional. 

Mexicanos Primero realizó un llamado urgente a los gobiernos estatales y
federales para que garanticen un entorno seguro y libre para los niños.

Capturan a líder de tráfico de fentanilo en Sonora

María Elena Ríos tomó el micrófono en una mitin de la Federación en Oaxaca
para expresar su indignación contra la libertad de su agresor.

Lamenta ONG muerte de menores
en Sinaloa; exigen fin a la violencia

La Fiscalía General de la República (FGR) desmanteló una red transnacional
de tráfico de fentanilo operando entre Sonora y Arizona.

Increpa María Elena Ríos mitin federal en Oaxaca

El saludo de Elon Musk, interpretado por muchos como un gesto fascista,
fue proyectado en la gigafactoría de Tesla.

Reprocha Beatríz Gutiérrez Müller saludo de Musk

La mandataria aseguró que el gobierno mexicano ya está analizando las
implicaciones jurídicas del decreto estadounidense.

Critica la designación de organizaciones terroristas

La jefa del Ejecutivo desmintió las acusaciones del empresario Elon Musk
contra Carlos Slim.



Cd. de México/El Universal.-                        

Tras la manifestación para pedir justi-
cia por dos niños asesinados en
Culiacán, el diputado José Elías Lixa y el
líder del Partido Acción Nacional (PAN),
Jorge Romero Herrera, exigieron la
renuncia de Rubén Rocha Moya, gober-
nador de Sinaloa ante la ola de inseguri-
dad que se vive en dicho estado.

"En lugar de politizar y distraer la
atención pública con declaraciones cos-
méticas, deberían estar exigiendo la
renuncia de su gobernador de Sinaloa
por su ineptitud e incapacidad para
garantizar la tranquilidad y los derechos
y la vida a sus gobernados y además,
investigar su posible relación con grupos
del crimen organizado, en lugar de estar-
lo abrazando sólo por ser su compañero
de partido", dijo el coordinador de
diputados del PAN.

A través de un video publicado en
redes sociales, el legislador mencionó
que la verdadera traición a la patria es
permitir lo que está sucediendo en un
estado como Sinaloa. Y agregó que
traidores a la patria son quienes
mantienen a las familias en sus casas
encerrados por miedo a salir a la calle:
"traidores a la patria son quienes prestan

oídos sordos a los clamores de seguridad
y justicia en todo México".

Mientras que el dirigente nacional del
PAN, Jorge Romero coincidió con el
grupo parlamentario, luego de que la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
acusara a la oposición de ser traidores a
la patria por celebrar intervenciones por
parte de Donald Trump en México.

"La verdadera traición a la Patria es la
de Morena, al respaldar a un gobernador
que ha fallado en asegurar la tranquili-
dad de su gente y al no escuchar a las y
los sinaloenses que ya están cansados y
lo quieren fuera. @AccionNacional se
une al reclamo ciudadano,
#FueraRocha", señaló Romero Herrera a
través de su cuenta de X.

Cd. de México/El Universal.-                        

El aún comisionado del Instituto
Nacional de Migración (INM) Francisco
Garduño, fue liberado del proceso en su
contra por el incendio de la estación
migratoria de esta ciudad fronteriza,
ocurrido el 27 de marzo del 2023 y que
dejara sin vida a 40 migrantes y 27 más
lesionados.

El viernes se realizó una audiencia en
el Centro de Justicia Penal Federal, para
solicitar ante el juez el terminar el proce-
so penal en su contra, ya que Garduño
estaba acusado desde abril del 2023 por
el delito de ejercicio ilícito del servicio
público y por tercera ocasión compareció
ante el juez, para solicitar el recurso de
suspensión condicional del proceso, con
el fin de eludir su responsabilidad penal
por el delito que se le acusa.

El aún funcionario federal llegó a las
instalaciones del Centro Penal acom-
pañado de sus abogados y dio declara-
ciones a los medios de comunicación.

Por la tarde la audiencia continuó y,
según se informó, se le concedió la sus-
pensión condicional al proceso.

El todavía titular del INM deberá
cumplir con una serie de requisitos, entre
ellos una disculpa pública, vivir en el
mismo domicilio, tomar cursos de dere-
chos humanos, entre otros.

Al inicio de la audiencia, a las afueras
del lugar, colectivos y organizaciones
civiles llevaron a cabo una manifestación
para mostrar su descontento con la
acción de Garduño de buscar eludir su

responsabilidad penal por el delito de
ejercicio ilícito del servicio público.

Las integrantes de organizaciones
como Derechos Humanos Integrales en
Acción (DHIA) señalaron que el mensaje
que dé el juez en esta audiencia va a mar-
car la historia de Ciudad Juárez y de este
proceso, ya que el incendio en la estación
migratoria marcó a esta frontera.

Las activistas de los grupos incon-
formes llevaron pancartas con mensajes
como "no a la suspensión", "Garduño
escucha, seguimos en la lucha", entre
otros.

Además, señalaron que el incendio de
Ciudad Juárez no es el primero en la
gestión de Garduño al frente del INM, ya
que, según destacaron, han ocurrido al
menos 14 siniestros en estancias migrato-
rias en distintas partes del país, algunos
de ellos en Mexicali, Tijuana, Puebla,
Piedras Negras, Chiapas y Oaxaca.

En días atrás diversas organizaciones
en el país que acompañan a las víctimas
del incendio en la estación migratoria en
Ciudad Juárez, manifestaron su preocu-
pación por este caso, ya que según
señalaron, la audiencia que se celebra
este viernes estaba programada para el 25
de marzo de este año, pero su defensa
solicitó adelantarla al 24 de enero, lo cual
fue aceptado por el Juzgado.

"Esta situación nos genera preocu-
pación, ya que podría interpretarse como
un intento de acelerar el proceso en ben-
eficio de los intereses del imputado, lo
que, además, genera incertidumbre
jurídica en el desarrollo del caso.

Cd. de México/El Universal.-                   

México recuperó 399 piezas culturales

por medio de la embajada de México en

Francia y los consulados de Chicago,

Dallas, Montreal, Nueva York y

Vancouver, en Estados Unidos.

La Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE), a través de la consultoría Jurídica

y la Secretaría de Cultura, recuperó estás

piezas de diferentes culturas y periodos de

la época prehispánica.

De acuerdo con los dictámenes real-

izados por Instituto Nacional de

Antropología e Historia (INAH), algunos

de estos objetos pertenecen al occidente

de México, la costa del Golfo, el

Altiplano Central, la zona de Oaxaca y el

área maya.

La SRE expuso que de los lotes desta-

ca la recuperación de una olla de barro de

filiación maya, elaborada entre los años

500 y 900 d.C. (Chicago); un sello en el

que se representa un ser fantástico, hecho

por la cultura zapoteca entre los años 200

y 900 d.C. (Dallas); y una figura antropo-

morfa de estilo Ixtlán del Río que data

entre los años 100 y 700 d.C. (Francia).

También un candelero de doble

cámara de estilo teotihuacano creado

entre los años 200 y 750 d.C. (Montreal);

una figura zoomorfa de tortuga del perio-

do Posclásico mesoamericano (Nueva

York); y 12 piezas arqueológicas de diver-

sas antigüedades y zonas del actual terri-

torio nacional (Vancouver).

"La restitución de los objetos cultur-

ales es resultado del trabajo conjunto de

las autoridades del Gobierno federal y las

representaciones de México en el exterior,

cuyos esfuerzos constantes para recuperar

el legado cultural de nuestra nación a su

lugar de origen han sido uno de los ejes

rectores de la política exterior mexicana.

"Ya sea a través de la cooperación con

las autoridades locales, de incautaciones,

detención de subastas, o bien, mediante

negociaciones con instituciones académi-

cas y museos", indicó la Cancillería

Reiteró su compromiso con las comu-

nidades originarias, su perseverancia con

la herencia cultural de México y convic-

ción en la lucha constante frente al tráfico

ilícito de bienes culturales.

Oaxaca/El Universal.-                          

Al señalar que la economía mexicana
está bien porque no se ha cambiado la
forma de gobernar con la autollamada
Cuarta Transformación, la presidenta
Claudia Sheinbaum aseguró que hay for-
taleza en el peso, récord histórico en la
inversión extranjera, y en la recaudación
de impuestos.

"La economía está bien", destacó y
señaló que ello es gracias a que la
inflación en enero 2025, también llama-
da cuesta de enero se registró en niveles
más bajos que en noviembre y diciembre
2024

"La economía está bien porque no
hemos cambiado la forma de gobernar.
Gobernamos con el principio de por el
bien de todos, primero los pobres. Y eso
no va a cambiar porque somos la cuarta
transformación de la vida pública",
expresó.

Por otro lado, y luego de 22 años de
diversas administraciones, la presidenta
de México, Claudia Sheinbaum Pardo,
inauguró la carretera Mitla-Tehuantepec,
tramo Llano Crucero a San Juan
Lachixila, que reduce el tiempo de
traslado de 4 horas y media a sólo 2
horas y media, conectando a la capital
oaxaqueña con la Sierra Norte y el Istmo
de Tehuantepec.

"El día de hoy (viernes) estamos aquí
para inaugurar la carretera que tenía años
tratándose de terminar y finalmente la
terminó el mejor Presidente de México,
Andrés Manuel López Obrador, la
Mitla-Tehuantepec, una carretera muy
importante para Oaxaca, aquí hay que
agradecer a Grupo Carso, muchas gra-
cias por todo el trabajo que hicieron.
Muy difícil hacer esta carretera, muchos
puentes, muchos túneles, muy complica-
do y me consta que, hasta el 24 de
diciembre, el 31, estaban trabajando para
poder terminar la carretera, así que
muchas gracias", destacó.

Ante las y los oaxaqueños, también
anunció obras de infraestructura para el
estado de Oaxaca, como la carretera
Salina Cruz-Zihuatanejo, la repavi-

mentación de calles estatales y federales,
continuidad a los caminos artesanales, la
presa Paso Ancho para el suministro de
agua potable, la conclusión de la línea K
del Tren Interoceánico y la construcción
de los Polos para el Bienestar, durante la
inauguración de

Por otra parte, aseguró que la visión
humanista de la Cuarta Transformación
da resultados como la reducción de la
inflación en los primeros meses de
enero, con índices más bajos que los reg-
istrados en noviembre y diciembre 2024.

"Quiere decir que la economía está
bien. Y está bien porque no hemos cam-
biado la forma de gobernar, gobernamos
con el principio de "Por el bien de todos,
primero los pobres", y eso no va a cam-
biar, porque somos la Cuarta
Transformación de la vida pública",
aseveró.

Destacó que los pueblos originarios y
afromexicanos son parte de los pilares
más importantes de la historia de México
por lo cual, por primera vez, son recono-
cidos en la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, lo que per-
mitirá que este año más de 13 mil comu-

nidades de pueblos indígenas y afromex-
icanos cuenten con un presupuesto
entregado directamente a la comunidad.

"La grandeza de México está en los
pueblos originarios, está en nuestra his-
toria patria, Oaxaca tiene los dos pilares
de la grandeza de México, tiene la
grandeza de los pueblos originarios y
tiene la grandeza de un presidente que
nunca se venció, que luchó contra los
franceses, que condujo a su pueblo a la
segunda Independencia y que transfor-
mó para bien e históricamente a nuestra
República, el gran Presidente Benito
Juárez García, eso es Oaxaca y por eso
queremos a Oaxaca y vamos a seguir
apoyando a este grandioso estado", afir-
mó.

Al respecto, el secretario de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes, Jesús Antonio Esteva
Medina, informó que la carretera Mitla-
Tehuantepec tiene una longitud de 169
kilómetros cuya construcción requirió de
124 estructuras, 10 túneles, 20 entron-
ques, y 79 puentes y viaductos con una
altura de entre 15 y 110 metros de longi-
tud.

Sábado 25 de enero de 20254

Arturo Zacarías relató cómo sobrevivió 429 días de secuestro y bombardeos

en el Mar Rojo.

Los panistas consideraron que aquellos que no exigen la renuncia del gobe-

rnador son traidores a la patria.

Exige PAN la renuncia de Rubén Rocha Moya

El comisionado del INM obtuvo la suspensión condicional del caso.

Liberan a Francisco Garduño
de proceso penal en su contra

Veracruz/El Universal.-                    

Desde el momento en que el
helicóptero de rebeldes hutíes bajó para
tomar como rehén al barco carguero
Galaxy Leader e incluso hasta ahora,
Arturo Zacarías, marino secuestrado en
el Mar Rojo, ve su vida como si fuera
protagonista de una película de guerra
que hoy, por fin, se terminó.

Despertó de la pesadilla de bom-
bardeos, amenazas y días pensando en
que no regresaría a México el martes 14
de enero cuando sus captores avisaron a
él y toda la tripulación que fue capturada
que el esperado cese al fuego entre Israel
y Hamás había ocurrido. "Ese día se me
hizo eterno, pero dije: 'ya la libramos voy
a regresar a mi casa'", contó en una entre-
vista exclusiva con el Universal.

La mañana del viernes, a 429 días de
volver a su libertad y una semana de
viaje, el marino mercante llegó al
Aeropuerto Internacional de Veracruz,
donde su mamá, su papá, su hermano y
su prometida lo esperaban con lonas,
playeras y carteles donde le expresaron
lo mucho que lo aman.

Arturo salió por el pasillo de llegadas
como un héroe. La primera en abrazarlo
fue su madre quien soltó un llanto fuerte
de agradecimiento por tenerlo en sus bra-
zos nuevamente después de creer que un
bombardeo le iba a quitar la vida. "Jamás
pasó por mi cabeza que iba a vivir esto,
estar involucrado en este tipo de escenas,
incluso estando a bordo, por varios
meses, yo pensé: '¿cómo puedo estar
viviendo esto?', '¿es verdad que estoy
aquí?' y no lo creía. Gracias a Dios estoy
de regreso".

Tito, como lo llama su mamá María
Meza, pasó la mayor parte de los días

durmiendo para acortar los días que pasó
encerrado y para no enterarse de nada por
si un bombardeo les caía encima y les
quitaba la vida.

Aunque aseguró que sus captores lo
trataron bien, el día que lo capturaron fue
sometido a punta de bala. Los captores
todo el tiempo le dijeron que "ellos no
eran sus rehenes, que eran sus invitados",
pero "¿quién trata así a sus invitados",
pregunta el marino. "Totalmente me
parece una película todo esto y lo que
vivimos ahí también, pues eran momen-
tos de incertidumbre, de extrañar a la
familia, de no saber cuándo íbamos a
regresar y si íbamos a regresar a casa o
cómo íbamos a regresar.

"Cuando empezaron los bombardeos
la situación se puso un poquito peor de lo
que ya era porque cada que pasaba una
serie de bombardeos, que respondían al
ataque de Yemen, Israel le respondía y lo
único que decíamos ahí entre los com-
pañeros era 'pues ya libramos otro más.
Ya libramos otro día de bombardeos'",
platicó.

Al salir del aeropuerto Arturo abordó
una van con destino a Misantla, acom-
pañado por su novia, Evelyn Tinoco; su
madre, María Meza; su padre, Arturo
Meza y su hermano, José Meza, quienes
lo abrazaron fuerte cuando lo vieron y se
sentaron junto a él durante el trayecto
donde platican como si no hubiera pasa-
do un año dos meses desde la última vez
que lo vieron. "Hablar con mi mamá y
con mi Eve me levantó. Nos la
pasábamos jugando baraja, platicando
entre nosotros, contando los días.
Esperaba con desesperación el día de lla-
marles. Me levantaron la moral.
Sobreviví por la esperanza de verlas",
comentó.

Recupera gobierno federal casi 400 piezas culturales

El INAH verificó que las piezas, que incluyen una olla maya y una figura

zapoteca, pertenecen a diferentes regiones como Oaxaca.

La economía avanza con la
visión de la '4T': Sheinbaum
La jefa del Ejecutivo destacó que la inflación en enero de este

año es más baja que en los últimos meses de 2024.

La mandataria inauguró la carretera Mitla-Tehuantepec, que reducirá el tiem-

po de traslado entre Oaxaca y la Sierra Norte y el Istmo de Tehuantepec.

Regresa a México marino
secuestrado por hutíes

Por el incendio en la estación migratoria
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El dato del día
El valor de la producción de las empresas con-
structoras se desplomó 23.5% en noviembre pasa-
do frente al mismo mes de 2023. El sector lleva
siete meses consecutivos en números rojos y fue
la caída más profunda desde junio de 2020, reveló
el Inegi.

Fuente: Banamex 
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Ciudad de México.-                                 

El Banco de México valorará realizar
recortes “de mayor magnitud” a la tasa
clave que los implementados en 2024 tan
pronto como en las primeras reuniones de
política monetaria de este año, de acuerdo a
su programa monetario para 2025 publica-
do el viernes.

Banco de México (BdeM) tiene actual-
mente la tasa de referencia en diez por cien-
to, nivel al que la llevó tras un recorte de un
cuarto de punto porcentual (0.25 puntos) a
mediados de diciembre, en lo que fue el
quinto recorte en 2024.

“Tomando en cuenta el actual panorama
inflacionario y el grado de restricción mon-
etaria prevaleciente, la Junta de Gobierno
valorará llevar a cabo una calibración de la
postura monetaria”, dijo el banco central en
el documento.

“Ello podría dar lugar, tan pronto como
en las primeras reuniones del año, a reduc-
ciones de la tasa de referencia de una mag-
nitud mayor a las que se implementaron en
2024”, agregó.

El banco central, que tiene una meta de
inflación de tres por ciento y un rango de
un punto porcentual por abajo o por arriba,
explicó que ello no significaría necesaria-
mente que esa mayor magnitud “deba man-

tenerse en recortes adicionales más ade-
lante en el año”.

Añadió que “aun con los ajustes a la baja
que se lleven a cabo, en el escenario central
del Instituto Central la postura monetaria
permanecería en terreno restrictivo en el
año”.

La inflación general de México se mod-
eró en la primera quincena de enero a 3.69
por ciento a tasa anual, su menor nivel en
cuatro años, mientras que la subyacente,
considerada un mejor parámetro para medir
la trayectoria de los precios porque elimina

productos de alta volatilidad, aceleró por
tercera quincena seguida a 3.72 por ciento.

Sobre la economía, el banco central
señaló que anticipa que se expanda a un
“ritmo moderado” y estableció un pronósti-
co puntual de expansión de 1.2 por ciento,
aunque sujeto a un “elevado nivel de incer-
tidumbre”.

“De este modo, se espera que la esti-
mación puntual de la brecha del producto
se ubique en terreno negativo en 2025, sin
ser estadísticamente distinta de cero”,
destacó.

Ciudad de México.-                             

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la

Comisión Federal de Electricidad

(CFE) ya trabajan de manera coordina-

da en la integración de fuentes de

energía renovables como se estableció

en el Plan Nacional de Energía de la

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo,

señaló Víctor Rodríguez Padilla, direc-

tor general de la empresa pública.

“Trabajando de la mano con las

diferentes instituciones, vamos a lograr

que México sea el líder regional en la

transición energética”, señaló el fun-

cionario en un evento realizado para

conmemorar el 50 aniversario del

Instituto Nacional de Electricidad y

Energías Limpias (INEEL).

De acuerdo con la petrolera estatal,

Rodríguez Padilla resaltó que se está

trabajando en el nuevo “Pemex

Energía”, enfocado en diversificar su

portafolio energético con énfasis en la

generación de energías limpias como la

solar, eólica y la biomasa, sin des-

cuidar su actividad principal que está

en el sector hidrocarburos.

El titular de la empresa estatal

destacó que la transición energética es

un proceso que requiere de una estrate-

gia integral que involucre a todos los

actores públicos del sector energético,

como es el caso de Pemex, la CFE, el

INEEL y el Instituto Mexicano del

Petróleo (IMP).

Mencionó que Pemex y la CFE ya

trabajan conjuntamente para fortalecer

el proceso de transición energética en

el país, pues están desarrollando

proyectos de fuentes de energía renov-

ables.

El titular de Pemex indicó que sólo

a través del trabajo en conjunto de las

instituciones públicas en el sector se

garantizará un suministro confiable y

con menores impactos ambientales.

Además, Rodríguez Padilla indicó

que el trabajo conjunto entre el IMP, el

INEEL y Pemex es fundamental para

cumplir con el compromiso de reducir

emisiones de gases de efecto inver-

nadero y generar un futuro energético

más limpio y accesible para todas y

todos.

El funcionario puntualizó que el

INEEL ha sido clave en el diseño de

soluciones innovadoras en el campo de

almacenamiento de energía, lo cual

permitirá que esta pueda ser utilizada

cuando la generación renovable no esté

disponible.

Agregó que el IMP desarrolla tec-

nologías para la captura y almace-

namiento de carbono para reducir la

emisión de dióxido de carbono en las

operaciones de Pemex en el sector

hidrocarburos, mientras se avanza a

fuentes más limpias y se trabaja en la

mejora de procesos de refinación.

Rodríguez Padilla comentó que es a

través de la mejora de las tecnologías

que se contribuye a la diversificación

de la matriz energética del país y se

reduce la dependencia de los com-

bustibles fósiles.

Ciudad de México. .                             
La industria nacional condenó el

asesinato de tres trabajadores de
empresas en Acapulco, Guerrero, por
lo que pidió una reunión urgente con
autoridades federales para garantizar la
seguridad de los operadores que movi-
lizan las mercancías.

A través de un comunicado, la
Confederación de Cámaras Industriales
(Concamin), respaldada por la
Asociación Mexicana de Bebidas
(MexBeb), la Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga (Canacar), la
Cámara Nacional de Industriales de la
Leche (Canilec), Cerveceros de
México, la Cámara Nacional del
Autotransporte de Pasaje y Turismo
(Canapat), la Asociación Nacional de
Transporte Privado (ANTP), entre
otros, pidió que se esclarezcan el
asesinato de un trabajador de Coca-
Cola FEMSA, así como la muerte de
dos empleados más de otras empresas
en el puerto guerrerense.

“Es indispensable que en México
prevalezca el estado de Derecho y que
las autoridades atiendan esta situación,
ya que el daño va más allá de lo mate-
rial, pues hemos pasado de los robos al

transporte de mercancías, a la
afectación directa de los colaboradores,
dando como resultado la pérdida de
vidas humanas, que es inadmisible”,
indicó la Concamin.

El organismo comentó que para la
industria es primordial llevar los
insumos necesarios para el desarrollo
de la vida diaria a cada punto donde el
cliente y la sociedad los requieran.

No obstante, dijo, “resulta indis-
pensable que nuestros colaboradores
puedan desarrollar sus actividades de
forma segura, sin temor a represalias o
ataques que atenten contra su persona”.

Ante los crímenes contra traba-
jadores del sector secundario, solicitó
una reunión urgente con las secretarías

de Gobernación (Segob), y de
Seguridad y Protección Ciudadana
(SSPC), para que, en coordinación con
la Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena), la Guardia Nacional (GN), la
Secretaría de Seguridad Pública del
estado y autoridades locales de seguri-
dad y de procuración de justicia, inves-
tiguen los casos y no queden impunes.

Destacó que es esencial “garantizar
la seguridad de quienes todos los días
salen a distribuir los bienes que todas
las familias, escuelas, hospitales y
comercios en general requieren para la
vida diaria”.

Esto se suma a la determinación de
Coca-Cola FEMSA de limitar sus
operaciones en Acapulco, Guerrero.

Ciudad de México/El Universal.-
La economía mexicana se expandió

0.4% durante noviembre frente a
octubre pasado, de acuerdo con el
Indicador Global de Actividad
Económica (IGAE) del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi).

Esta fue tasa superior a 0.2% esti-
mado inicialmente por el organismo,
luego de la baja de 0.7% reportada en
octubre.

El resultado se explica por el
dinamismo de las actividades rela-
cionadas con los servicios, que repre-
sentan dos terceras partes de la

economía mexicana, al incrementarse
0.5% después de estancarse en octubre.

Por su parte, la industria, que repor-
ta un tercio de la economía, avanzó
0.1% mensual, debido al incremento de
0.5% de la actividad manufacturera.

En noviembre persistieron algunos
vientos en contra relevantes, como la
debilidad de la industria de Estados
Unidos, aunque compensados por fac-
tores coyunturales, principalmente los
distintos programas de descuentos
como El Buen Fin y otras promociones
afines opinaron analistas de Banorte.

Destacaron el buen desempeño de
los servicios debido a las remesas, el
crédito bancario y la tendencia a la baja
de la inflación, que puede interpretarse
como espacio adicional para un mayor
gasto discrecional de los hogares.

Estimaron que la economía siguió
creciendo en diciembre, aunque a un
ritmo más moderado y calculan que la
atonía probablemente se mantendrá
presente en los primeros meses de
2025, esperando que la incertidumbre
relacionada a las políticas del presi-
dente de Estados Unidos, Donald
Trump, se desvanezca, o al menos dis-
minuya en su intensidad.

Banxico advierte mayores 
recortes a tasa de referencia

Banco de México (BdeM) tiene actualmente la tasa de referencia en diez por ciento

Pemex trabaja con CFE 
en energías renovable

De acuerdo con la petrolera estatal, Rodríguez Padilla resaltó que se está tra-
bajando en el nuevo “Pemex Energía”.

Economía mexicana crece 0.4% en noviembre

El resultado se explica por el dinamismo de las actividades relacionadas
con los servicios

IP pide 
seguridad para 
trabajadores 

Piden que se esclarezca el asesinato de un trabajador de Coca-Cola FEMSA.



Redacción/Gaza.-                                

El jefe de la diplomacia de Estados
Unidos, Marco Rubio, ordenó el viernes
congelar prácticamente toda la ayuda
exterior, con excepción de la destinada a
Israel, Egipto y la asistencia alimentaria
de emergencia, según una circular inter-
na. "No se asignarán nuevos fondos (...)
hasta que cada nueva concesión o prop-
uesta de prolongación haya sido revisada
y aprobada", señala el documento, que
sigue "la agenda del presidente" Donald
Trump, informó AFP.

Esta medida surge tras un decreto fir-
mado por Trump el lunes, el día de su
investidura, que ordena congelar la
ayuda exterior durante 90 días. 

Aunque la ayuda alimentaria de

emergencia está exenta, la circular no
menciona a Ucrania, que recibió miles
de millones de dólares bajo la adminis-
tración de Joe Biden para enfrentar a
Rusia. 

Por lo que esto sugiere que la asisten-
cia a Ucrania también estaría detenida,
una decisión que podría tener implica-
ciones geopolíticas significativas.

Mientras que Israel y Egipto, princi-
pales receptores de asistencia militar
estadounidense, se mantienen como las
excepciones clave de esta política. 

La relación estratégica con estos país-
es explica su exclusión de la medida,
dada su relevancia en la política exterior
de Estados Unidos en Medio Oriente.

El memorando de Rubio, que justifi-
ca el congelamiento, argumenta que la

nueva administración necesita evaluar si
los compromisos de ayuda exterior exis-
tentes "no están duplicados, son efec-
tivos y son consistentes con la política
exterior del presidente Trump". 

Este proceso busca alinearse con las
prioridades del mandatario en términos
de eficiencia y objetivos estratégicos.

El decreto firmado por Trump asegu-
ra que "la industria y la burocracia de
ayuda exterior de Estados Unidos no
están alineadas con los intereses esta-
dounidenses y, en muchos casos, son
contrarias a los valores estadounidens-
es". 

Agregaron que la administración
republicana busca reestructurar el sis-
tema de asistencia internacional bajo
parámetros más estrictos y controlados.

Redacción/Rusia.-                                

El presidente ruso, Vladimir Putin,
manifestó el viernes su disposición para
entablar negociaciones con el presidente
estadounidense, Donald Trump, sobre el
conflicto en Ucrania, luego de que
Trump se mostrará favorable a un
encuentro. 

Putin afirmó que Rusia siempre ha
estado abierta a trabajar en la resolución
de los asuntos ucranianos, destacando
que su gobierno está "listo" para esas
negociaciones. 

Durante una entrevista con la tele-
visión estatal rusa, el mandatario ruso
subrayó que su país siempre ha expresa-
do su voluntad de dialogar en torno al
conflicto que lleva casi tres años.

Por lo que el presidente de Ucrania,
Volodimir Zelenski, reaccionó de
inmediato a las declaraciones de Putin,
acusando al líder ruso de intentar
"manipular" las intenciones de Trump.

Zelenski aseguró que Putin pretende
aprovechar el deseo de Estados Unidos
de lograr la paz para su propio beneficio,
aunque se mostró convencido de que las
"manipulaciones rusas" no tendrán éxito.

El conflicto en Ucrania ha tensado las
relaciones entre Rusia y Estados Unidos,
y durante su campaña electoral, Trump
prometió poner fin rápidamente a los
combates, aunque sin ofrecer detalles
claros sobre cómo se llevaría a cabo. 

A pesar de sus diferencias con las
políticas de su predecesor, Joe Biden,
Trump ha mantenido su postura de que
Estados Unidos podría desempeñar un
papel importante en la negociación del
conflicto. 

Sin embargo, también ha dejado claro

que tolerará las sanciones contra Rusia si
no se llega a un acuerdo.

Por su parte, el portavoz del Kremlin,
Dmitri Peskov, se mostró cauteloso ante
la posibilidad de un encuentro entre
Putin y Trump. 

En declaraciones a los medios,
Peskov comentó que predecir un futuro
encuentro era "difícil" y que aún no se
podía hablar de detalles específicos ni de
un calendario para dicha reunión.

Mientras tanto, Trump reafirmó su
disposición de reunirse "inmediata-
mente" con Putin, destacando que cada
día sin diálogo significa más muertes en
el frente.

En una entrevista con Fox News, el
republicano también expresó su frus-

tración con la prolongación de la guerra
y amenazó con imponer sanciones aún
más severas a Rusia si no se detiene la
ofensiva. 

"Si no ponen fin a esta guerra pronto,
voy a imponer enormes aranceles contra
Rusia, enormes tasas y duras sanciones",
advirtió el mandatario estadounidense.

Putin, por su parte, elogió al nuevo
presidente estadounidense, calificando
su carácter como "pragmático" e
"inteligente". 

Durante su intervención, Putin tam-
bién afirmó que la crisis en Ucrania, que
comenzó en 2022, podría haber evitado
si Trump hubiera sido presidente en ese
momento y si no se le hubiera "robado"
la victoria electoral en 2020. 

El Universal/Estados Unidos.-                               

El presidente estadounidense Donald
Trump dijo a los periodistas el viernes que
condicionará la ayuda a California tras los
devastadores incendios forestales en el
área de Los Ángeles, exigiendo que "se
libere el agua". También dijo que quiere
que se permita la identificación de los
votantes en el estado.

"Quiero ver dos cosas en Los Ángeles:
identificación de los votantes, para que la
gente tenga la oportunidad de votar, y
quiero ver que se libere el agua y llegue a
Los Ángeles y al estado. Esas son las dos
cosas", dijo Trump.

El presidente dijo a los periodistas el
viernes que el presidente del Comité
Nacional Republicano, Michael Whatley,
y los legisladores "trabajarán" con los
funcionarios electos de Carolina del Norte
en la ayuda por desastre, ya que algunas
áreas del estado todavía se están recon-
struyendo de las inundaciones del huracán
Helene el año pasado.

Aviones militares de EU
comienzan con la deportación

El viernes, aviones militares esta-
dounidenses C-17 comenzaron a deportar

a inmigrantes detenidos en Estados
Unidos, en cumplimiento de las órdenes
del presidente Donald Trump. 

La medida es parte de una estrategia
más estricta para frenar la inmigración
irregular.

Karoline Leavitt, portavoz de la Casa
Blanca, enfatizó el mensaje del man-
datario: "El presidente Trump está envian-
do un mensaje fuerte y claro al mundo
entero: si ingresa ilegalmente a Estados
Unidos de América, enfrentará severas
consecuencias". La declaración fue difun-
dida en la red social X, subrayando el
compromiso del gobierno con las políti-

cas migratorias de línea dura.
Según informó la agencia Reuters, el

viernes dos aviones militares con alrede-
dor de 80 inmigrantes a bordo cada uno
volaron desde Estados Unidos hacia
Guatemala. 

Sin embargo, el gobierno guatemalte-
co no confirmó si los deportados forman
parte de los 538 inmigrantes ilegales
arrestados o de los "cientos" que la Casa
Blanca anunció como expulsados   el
jueves por la noche.

La nueva estrategia implementada ha
generado críticas de grupos defensores de
derechos humanos, quienes consideran
que el uso de aviones militares para
deportaciones es una medida extrema. 

A pesar de ello, el gobierno esta-
dounidense asegura que continuará
implementando políticas más estrictas
para disuadir la inmigración ilegal y
garantizar la seguridad en sus fronteras.

Alistan segunda 
oleada de tropas

El Pentágono alista más tropas para la
frontera, reportó CNN. En la primera
oleada, el Ejército está desplegando prin-
cipalmente unidades de policía militar, así
como algunas unidades de ingenieros de

combate, desde varias instalaciones del
Ejército en todo el país hasta la frontera
sur, dijo el ejército estadounidense.

El Comando Norte de Estados Unidos
añadió que "el número exacto de person-
al fluctuará a medida que las unidades
roten el personal y se asignen fuerzas adi-
cionales para desplegarse una vez que se
finalicen los esfuerzos de planificación.
Se anunciarán las unidades específicas tan
pronto como se disponga de más informa-
ción".

"Los marines que vienen como parte
de los mil 500 soldados iniciales son de
batallones de ingenieros de combate en
Camp Pendleton, California. 

Los soldados de la 82 División
Aerotransportada y la 10 División de
Montaña del Ejército están planeando un
posible despliegue en una segunda oleada
de fuerzas en servicio activo", dijeron a

CNN dos funcionarios estadounidenses.
Además, los funcionarios subrayaron

que aún no se han dado órdenes oficiales
y uno de ellos añadió que los soldados de
la brigada 82 podrían desplegarse la próx-
ima semana.

De acuerdo al medio estadounidense,
"uno de los funcionarios dijo que los sol-
dados de la 82. División
Aerotransportada, con base en Fort
Liberty, en Carolina del Norte, forman
parte del Equipo de Combate de la
Tercera Brigada, que actualmente es la
brigada de la división designada para ser
la principal fuerza de respuesta inmediata.

No está claro cuántos soldados de esa
unidad (que consta de aproximadamente
entre 3 mil y 5 mil soldados) o de la 10.ª
División de Montaña con base en Fort
Drum, en Nueva York, serán finalmente
enviados a la frontera".

Redacción/Gaza.-                                   

El grupo terrorista palestino Hamás
reveló el viernes los nombres de cuatro
mujeres soldados israelíes que serán lib-
eradas este sábado como parte del segun-
do intercambio de prisioneros en el marco
del alto al fuego en la Franja de Gaza. 

Las soldados Liri Albag, Karina Ariev,
Naama Levy y Daniella Gilboa serán
entregadas a Israel a cambio de pri-
sioneros palestinos, según confirmó la
organización.

La primera fase de las liberaciones
tuvo lugar el domingo pasado, cuando se
realizó un intercambio entre tres mujeres
israelíes y 90 prisioneros palestinos. 

Éste sería el segundo acuerdo de este
tipo tras más de un año sin intercambios
similares. La oficina de Benjamin
Netanyahu confirmó haber recibido la
lista de las mujeres a liberada por parte de
los mediadores y señaló que Israel

responderá próximamente.
En el marco del acuerdo, Israel liber-

ará a 50 prisioneros palestinos por cada
mujer soldado israelí entregada, lo que
suma un total de 200 palestinos que recu-
perarían su libertad este sábado. 

Según la oficina de prensa de los pri-
sioneros de Hamás, la lista incluiría a 120
palestinos con cadena perpetua y 80 con
sentencias largas, aunque aún no han
recibido confirmación oficial de los nom-
bres. El intercambio ocurre bajo la
primera etapa del alto al fuego de seis
semanas entre Hamás e Israel, el cual fue
acordado tras intensas negociaciones
internacionales. 

Al momento, 94 israelíes y extranjeros
permanecen detenidos en Gaza, según
cifras del gobierno israelí.

Entre las acciones recientes bajo este
acuerdo se incluye la entrega del cuerpo
de un soldado israelí desaparecido desde
hace una década.
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Condiciona Trump la
ayuda a California

El presidente estadounidense reiteró que las políticas en Los Ángeles deben
incluir acceso al agua.

Anuncia Hamás la liberación
de cuatro mujeres capturadas

El decreto firmado por Trump al inicio de su mandato, incluye también la ayuda
a Ucrania.

Responde Putin; está dispuesto a negociar

Frena EU casi toda la asistencia internacional

Redacción/Colombia.-                                  

El presidente colombiano, Gustavo
Petro, declaró el viernes el “estado de
conmoción” en el noreste del país,
específicamente en la región del
Catatumbo, ante la creciente violencia
que ha dejado al menos 80 muertos y
36,000 desplazados en los últimos días.

Esta figura jurídica otorga al gobierno
facultades extraordinarias para imponer
restricciones a ciertos derechos y adoptar
medidas urgentes para restablecer el
orden público. 

Por lo que el decreto estará vigente
por un plazo inicial de 90 días, prorro-
gable hasta por dos períodos más.

La violencia en Catatumbo ha sido
exacerbada por enfrentamientos entre la
guerrilla del Ejército de Liberación
Nacional (ELN) y una disidencia de las
FARC. El gobierno ha señalado que el
objetivo del estado de conmoción es
hacer frente a estos grupos armados,
además de fortalecer la presencia del
Estado en una región históricamente
marginada. 

Petro suspendió las negociaciones con

el ELN la semana pasada, responsabi-
lizándolo principalmente de la violencia
desatada.

El decreto de conmoción, que solo se
aplica a la región del Catatumbo, otorga
al gobierno la capacidad de expedir
decretos con fuerza de ley, sin necesidad
de pasar por el Congreso. 

Esto incluye medidas como el control
de la circulación, toques de queda y el
fortalecimiento de las capacidades mil-
itares, como la interceptación de comuni-
caciones y el control sobre la producción
de coca. 

Sin embargo, los decretos estarán
sujetos a la revisión posterior de la Corte
Constitucional.

Desde la región, líderes sociales han
celebrado la medida, destacando que la
población necesita urgentemente una
respuesta del gobierno ante la falta de
presencia estatal. 

Botero, quien es presidente de
Asojuntas en Tibú, subrayó la importan-
cia de que el gobierno recupere el control
del territorio para mejorar los servicios
básicos y frenar el poder de los grupos
armados.

El presidente ruso afirma estar "listo" para dialogar con el mandatario esta-
dounidense.

Declara Colombia estado de conmoción ante ola de violencia

Según el acuerdo, Israel liberará 50 prisioneros palestinos por cada mujer sol-
dado israelí.

Quiero ver dos cosas en
Los Ángeles: identificación
de los votantes, para que la
gente tenga la oportunidad
de votar, y quiero ver que

se libere el agua y llegue a
la ciudad y al estado”

Donald Trump

“

Petro suspendió la mesa de negocia-
ciones con el ELN , mientras la violen-
cia sigue azotando el noreste del país.
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Gerardo Escamilla, titular de Fuerza Civil, resaltó que la corporación alcanzó
los 77 puntos en confianza que es la mejor calificación en su historia

Reitera Claudia el llamado a NL a
dejar la disputa de poderes

Confían autoridades de los tres niveles
mejorar la percepción ciudadana

Esto fue durante los días que duró la onda gélida.

Apoya Monterrey a 12 mil 360
personas en situación vulnerable

Renovará MC su dirigencia estatal en marzo

Se busca redoblar esfuerzos con las corporaciones federales y municipales para bajar los índices de violencia.

Dice  Pámanes que es ‘mito’ que Adrián sea un experto en seguridad

Consuelo López González.

Autoridades de los tres niveles de gob-
ierno reiteraron ayer la coordinación en ma-
teria de Seguridad, y confiaron en que
lograrán mejorar la incidencia delictiva y la
percepción ciudadana.

Al término de la Mesa de Construcción
de la Paz; Gerardo Escamilla Vargas, titular
de Fuerza Civil, resaltó que la corporación
estatal alcanzó 77 puntos en confianza, la
mejor calificación de la historia y van por
más.

A la par de redoblar esfuerzos con el go-
bierno federal y los municipios para bajar los
índices delictivos, principalmente en el delito
de homicidios.

"Consideramos y preveemos que para el
próximo trimestre tenemos que mejorar, esa
es la manera: incidir en la incidencia para que

podamos disminuirla, y a través de esto se
pueda percibir en nuestra comunidad una
mejora en la seguridad en su entorno", ex-
puso.

"Tuvimos la mejor calificación de la his-
toria, en un 77 por ciento los ciudadanos con-
fían en Fuerza Civil y la ven como una
Policía efectiva, lo cual nos da gusto, porque
si bien somos el segundo lugar, mejoramos
contra nosotros mismos, que es nuestra prin-
cipal competencia, ser mejores entre
nosotros".

Asimismo, destacó que pese al incre-
mento,  los municipios de Nuevo León se en-
cuentran 20 puntos por debajo de la media
nacional en percepción de inseguridad.

Escenario que atribuyó a los operativos
que mantienen en conjunto, como es el caso
del Operativo Muralla y el de Coordinación
Metropolitana.

“Quiero resaltar que sacando el promedio
de la Zona Metropolitana nos da un 41.4 por
ciento de la población que se siente insegura
contra una media del 61.7 para todo el país es
decir, estamos mejor que la media nacional”.

Escamilla Vargas detalló que mediante el
Operativo Muralla detuvieron a 22 personas,
y aseguraron 7 vehículos y 9 armas, en el mu-
nicipio de Bustamante.

Asimismo, sumaron la captura de 29 pre-
suntos delincuentes con el Grupo de Coordi-
nación Metropolitana, 13 de ellos en Juárez,
siete en Apodaca, cinco en Pesquería,
dos en Guadalupe, uno en Monterrey, y
uno más en San Nicolás, de los que al
menos seis contaban con orden de cap-
tura por el delito de homicidio. 

Durante las acciones decomisaron
también 5 vehículos y 11 armas de
fuego.

Consuelo López González

Ante el nuevo incremento en homi-
cidios; la Presidenta Claudia Shein-
baum Pardo reiteró ayer el llamado a
Nuevo León a dejar de lado la disputa
entre poderes y fortalecer la coordi-
nación.

Durante la conferencia mañanera, la
Jefa del Ejecutivo Federal pidió a las
autoridades hacer su trabajo y no poli-
tizar el rubro de seguridad.

Asimismo, lamentó que aún no se
cuente con un nuevo titular de la Fis-
calía General del Estado.

"No ha podido ser nombrado un
Fiscal, entonces hay un Fiscal interino,
y hay muy poca coordinación entre la
Fiscalía y la Fuerza Civil de Nuevo
León", señaló.

"¿En qué se traduce eso? Pues que
han aumentado los homicidios".

"Entonces, debería de haber coordi-
nación para garantizar la seguridad y
la justicia, más allá de la disputa
política que hay en Nuevo León", pun-
tualizó.

Sheinbaum indicó que son los ciu-
dadanos quien en su momento eligen
a sus gobernantes, y le toca a la Fis-
calía General de Justicia en el Estado
coordinarse con quién esté, independi-
entemente del partido político al que
pertenezcan.

Insistió que la confronta política no
debe perjudicar las tareas en materia
de seguridad y justicia, como actual-
mente sucede.

"El Fiscal interino que esté ahora,
pues tiene que dedicarse a su tarea de
hacer carpetas de investigación y para
garantizar la paz y la seguridad, tiene
que coordinarse aunque no esté de
acuerdo y sea de otro partido político”.

“Esta disputa de que, entre estas
fuerzas políticas, pues que lo dejen
para el día de la elección y si son
servidores públicos pues que se pon-
gan a hacer su trabajo, todos", agregó.

Es de destacar que este miércoles,
Omar García Harfuch, Secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana,
sostuvo una reunión con Pedro Arce
Jardón, encargado del despacho de la
Fiscalía General de Justicia de Nuevo
León, y Gerardo Escamilla Vargas, tit-
ular de Fuerza Civil.

En el encuentro, el funcionario fed-
eral presumió la reducción del 56.1
por ciento en homicidios durante el úl-
timo trimestre del año.

Claudia Sheinbaum

Alma Torres Torres

Sandra Pámanes Ortiz, vicecoordinadora
de la bancada de Movimiento Ciudadano en
el Congreso del Estado calificó como un
“mito” el que el alcalde de Monterrey,
Adrián de la Garza Santos sea un experto en
materia de seguridad.

Pámanes Ortíz consideró que De La
Garza usó esa imagen para engañar a los ciu-
dadanos que le dieron su confianza en el
pasado proceso electoral de Junio del 2024.

“Es algo sumamente grave (la percepción
de inseguridad en Monterrey), denota la falta
de compromiso y también de aplicación de
muchas acciones que debería tener el Alcalde
de Monterrey Adrián de la Garza, quien en
muchos momentos, incluso durante el pro-

ceso de campaña y en anteriores cargos en el
servicio público, se ha vendido como una
persona que es experto en seguridad", dijo. 

“Los hechos demuestran que ha sido un
mito, una falacia, un fraude, un error haber
confiado por parte de los ciudadanos, en una
persona, que tomando como bandera el tema
de la seguridad, pensando que venía a re-
solver muchos de los problemas de Monter-
rey…  con estos datos que conocemos del
ENSU, eso es totalmente falso”, añadió. 

Cabe destacar, que en la Encuesta Na-
cional de Seguridad Pública Urbana (ENSU)
se dio a conocer que en los primeros tres
meses de la administración del priista se dis-
paró la percepción de inseguridad, donde
69.2 por ciento de la ciudadanía dijo en di-
ciembre sentirse inseguras en Monterrey,

cuando un trimestre antes el indicador era del
59.2 %. 

La emecista lamentó que Adrián de la
Garza use de pretexto que hay inseguridad
porque no tiene el control total de la vigilan-
cia en el municipio.

“Es una excusa y un pretexto más para no
resolver el problema de la inseguridad que
tenemos, este ha sido el argumento por
mucho tiempo, desde que fue Alcalde en la
anterior ocasión, que no lo logró y que fue
Alcalde por seis años consecutivos”, indicó.

Por su parte, la diputada local del PRI,
Armida Serrato señaló que al no ceder el Es-
tado el control total de la capital del estado a
la corporación municipal, serían factor en los
resultados de la Encuesta.

La política tricolor comentó que incluso

no le gustaría ser malpensada, y que las ren-
cillas políticas estén interfiriendo con el tra-
bajo de combate a las diferentes modalidades
de la delincuencia en Monterrey.

“Es un tema sensible al que no podemos
cerrar los ojos a lo que está pasando en la
capital del estado, pero también quiero men-
cionar la importancia que desde ya, y no
como se ha mencionado desde hace años, el
gobierno de Monterrey tenga el mando
único". 

“Quién resguarda cierta zona, a los ciu-
dadanos no les interesa mucho, el punto es
que haya una sola administración y coordi-
nación, yo no quisiera pensar mal, si no pen-
saría que el propio gobierno del Estado está
en ese afán de lastimar a la ciudadanía
de Monterrey no otorgando ese mandoSandra Pàmanes

César López

El Municipio de Monterrey destacó que
durante la onda gélida que azotó la región
en días pasados, se logró apoyar a más de 12
mil 360 personas en situación vulnerable.

De acuerdo a las autoridades, regias, en
los días del frente frío número 24 que trajo
temperaturas gélidas, el alcalde Adrián de la
Garza, su esposa y presidenta del DIF, Gaby
Oyervides, en compañía de funcionarios de
la Administración y legisladores locales, se
desplazaron a zonas altas y de difícil acceso
para repartir cobertores y paquetes alimen-
tarios.

Con el objetivo de garantizar el bienestar
de las familias, particularmente de las infan-
cias, adultos mayores y personas con dis-
capacidad, se implementó un operativo de
apoyos y servicios que se acercó a las colo-
nias del norponiente, sur y centro de la ciu-
dad. 

El dispositivo también incluyó la recolec-

ción de basura y mejoras en infraestructura
urbana, a fin de atender la mayor parte de las
necesidades de la comunidad.

A través de la Secretaría de Servicios
Públicos se intervinieron las más de 11 colo-
nias visitadas, de donde se recolectaron 205
toneladas de desechos y escombro, dos
toneladas de basura vegetal, se realizaron
más de cuatro mil 600 metros cuadrados de
deshierbe, y se recogieron 216 llantas; tam-
bién se repararon luminarias.

Otras acciones fueron poda de árboles,
pintura de muros, bordos, juegos infantiles,
rampas, botes de basura, entre otros servi-
cios. 

Sumado a esto, se brindó asistencia so-
cial y atención médica a vecinos de colonias
como Gloria Mendiola, Independencia,
René Álvarez, Nogales de la Sierra, Tiro al
Blanco (CROC), Libertadores, La Reali-
dad, Primero de Junio, Lázaro Cárde-
nas, Primero de Mayo y La Altamira.

Alberto Medina Espinosa

Como parte de los cambios naturales
en  el Partido Político Movimiento Ciu-
dadano (MC) en Nuevo León, la diri-
gencia estatal habría se de renovarse en
el mes de marzo próximo, por lo que se
estima un “cónclave” para determinar
los cambios.

Lo anterior lo dio a conocer el aun
dirigente y diputado  federal de
Movimiento Ciudadano,  Miguel Ángel
Sánchez Rivera, quien dijo que el cam-
bio de coordinación se da cada tres años
y este 2025 toca modificación en la
marca política.

Dicho ello dijo estar listo para la ren-
ovación de su dirigencia, donde igual

podría buscar la relección, pero no se
cierran a que haya mucho más partici-
paciones para este cargo,

“Será en el mes de marzo cuando
Movimiento Ciudadano elija a su nuevo
coordinador…..en el  cargo  estoy desde

hace casi 3 tres años, y  se realizará una
convención nacional de Movimiento
Ciudadano”.

“Esto sería por ahí del día 7 de
febrero cuando salga la convocatoria en
donde se darán a conocer las bases sobre
quiénes se podrán inscribir”.

Dicho lo anterior Sánchez Rivera
agregó que hay muchos aspirantes de
hombres y mujeres quienes pueden par-
ticipar.

“El Consejo Estatal de Movimiento
Ciudadano en el cual están inscritos
cerca de 100 personas son las que
avalarán al nuevo coordinador”.

Miguel Ángel Sánchez Rivera co-
mentó que el trabajo al interior del par-
tido sigue, pus tras las elecciones se
concretaron muchas labores que buscan
una fuerza integral al interior de MC.

En otro temas y ante fallos de la au-
toridad electoral local contra el Gober-
nador Samuel García Sepúlveda, a quien
desea sancionarlo por cuestiones políti-
cas, Miguel Ángel Sánchez Rivera
lamentó que el Tribunal Estatal Elec-
toral dictaminó estas sanciones.

Dijo que el gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda no  vulneró la equidad y
la neutralidad de la contienda realizada
hace ocho meses, sino que expresó su
libe expresión.

Esto lo lo dijo luego de que el pasado
jueves el Tribunal Estatal Electoral dic-
taminó sancionar al gobernador Samuel
García Sepúlveda y este viernes fue no-
tificado el Congreso del Estado en
donde se le pide al Poder Legislativo
que analice la amonestación al Ejecutivo
Estatal.

“Será en el mes de marzo
cuando Movimiento 
Ciudadano elija a su
nuevo coordinador

Miguel Ángel Sánchez

Miguel Ángel Sánchez dijo que el siete de febrero saldrá la convocatoria



Quién sabe hasta dónde sean ciertas las

cosas, pero el señalamiento de la presidenta

de México, en el sentido de que gracias a las

pugnas políticas crece la inseguridad en

Nuevo León, llama la atención.

Sobre todo cuando Claudia Sheinbaum

Pardo como advierte la raza, si algo dice, es

porque tiene los pelos de la burra en la

mano y ante tales señalamientos es porque

tiene sus propios números.

Por lo que habría que parar el ojo, sobre

todo, cuando a las pugnas políticas a las que

se refiere la presidenta no es nueva, sino de

años y se encuentra entrampada impidiendo

todo avance.

Aparejado a los brotes de inseguridad que

se registran en la entidad, también habría

que destacar decomiso y detenciones impor-

tantes.

Pero independientemente del universo de

acciones de los tres niveles de gobierno, se

habría de señalar el poder de la armas.

Pues entre lo reportado, hay cuestiones

que llaman poderosamente la atención como

el decomiso de armas como la Barret.

Y, en una de las últimas acciones policia-

cas, del mismo modo se encuentra un lanza

misiles, capaz de neutralizar unidades ene-

migas.

Por cierto, la versión de las autoridades

sobre el registro de delitos de alto impacto

ahora resulta que son, según el cristal del

vaso con que se vea.

Por lo que ahora, dicen que a Chuchita la

bolsearon, negando en el peor de los casos,

el incremento de actos violentos a ojos vis-

tos.

Y, que en el caso de la capital de Nuevo

León, se señala casi casi, que muy a pesar

de lo sucedido, ni se notan. Ah, raza.

Será el sereno, pero ni la reunión de gober-

nadores y alcaldes con la Presidenta de

Mèxico, Claudia Sheinbaum lograron redu-

cir toda clase de asperezas políticas en

Nuevo Leòn.

Sino al contrario, las diferecias entre los

principales actores políticos en la entidad

siguen aflorando en todo su esplendor, anti-

cipando lo que podrían ser las cosas para el

2027.

Y, si no lo quiere creer basta con pregun-

tarle al gobernador Samuel Garcìa

Sepùlveda y al alcalde de Monterrey, Adrián

de la Garza, que no se pueden ver ni en pin-

tura.

Dicen que no hay más ciego que el que no

quiere ver, y si no lo quiere creer basta con

darle una revisada a las denuncias registra-

das por los altos niveles de contaminación.

Y, que para la mala fortuna de los regio-

montanos, en varios municipios sus habitan-

tes siguen denunciando la percepción de

malos olores y emisiones prohibidas.

Que además de ello, por coincidencia se

empata con los reportes de fuertes emisio-

nes registradas por las Unidades de

Monitoreo precisamente de la planta de

Pemex en Cadereyta.

Así que a parar oreja, toda vez que el asun-

to tiende a generalizarse y si ya hay quienes

coinciden en señalar que esto se incrementa

durante la noche, hay quienes dicen es todo

el dìa.

Sábado 25 de enero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que a nivel federal se insiste en que la

lucha de poderes en Nuevo León afecta la
lucha contra la inseguridad 


“Se ha vendido (Adrián) como una
persona que es experto en seguridad
y los hechos demuestran que ha sido
un mito, una falacia, un fraude” 

Que durante la onda gélida, apoyó
Monterrey a más de 12 mil 360 

personas en situación vulnerable.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Sandra
Pámanes

Consuelo López González                 

En protección a mujeres y

niñas víctimas de algun episodio

de violencia, Nuevo León creó

los “Puntos Naranjas”.

Se trata de espacios en centros

comerciales, instituciones educa-

tivas, oficinas o negocios, donde

las mujeres pueden encontrar un

aliado.

Junto con la iniciativa priva-

da, el Instituto Estatal de las

Mujeres implementa estas zonas

seguras para atender a cualquier

persona que se sienta vulnerada.

A la fecha, la red de Puntos

Naranja en Nuevo León suma

260 ubicaciones, destinadas a

brindar apoyo, orientación y

seguridad a mujeres, niñas y ado-

lescentes en su vida diaria.

Miriam Hinojosa Dieck, titu-

lar del IEMujeres, señaló que los

más recientes fueron en conjunto

con el Grupo Tecnológico

Universitario (GTU), en los

Campus Escobedo y Campus

Guadalupe.

“Yo les pido que vayamos

pensando cómo vamos más allá

con los Puntos Naranja”, resaltó.

“Cómo hacemos que ese Punto

Naranja, que sea también una

forma de vivir el respeto a las

mujeres y el apoyo a sus liberta-

des en cada institución que acep-

ta ser Punto Naranja”.

“Y entonces para esos fines,

todas ustedes y todos ustedes son

ahora socios y socias del

Instituto Estatal de las Mujeres”,

puntualizó.

Es de destacar que el personal

fue capacitado por el Instituto de

las Mujeres para ofrecer protec-

ción y apoyo, así como orientar

en caso de presentar una denun-

cia.

La intención es que todas

aquellas mujeres y niñas que

estén en una situación de riesgo,

ya sea en su hogar, el estableci-

miento en cuestión o la calle,

puedan acudir a estos puntos y

recibir la atención requerida.

“Es un punto donde puedas

accesar fácilmente y tener claro

con quién dirigirte si alguno de

los derechos están vulnerados,

zonas seguras de encuentro para

las mujeres del municipio, en las

que se implementarán protocolos

para recibir y canalizar a mujeres

víctimas de violencias”, explicó.

Es de destacar que el

Gobierno de Nuevo León tiene

una política de cero tolerancia a

feminicidas, violadores y todo

tipo de agresor.

En reiteradas ocasiones, el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda señaló que en su

administración se castigará cual-

quier tipo de agresión contra las

féminas.

“Ya estuvo, va haber cero

tolerancia a feminicidas, a viola-

dores y agresores”, aseveró .

“Cuentan con todo el Estado

de Nuevo León y su fuerza para

denunciar y que no vamos a dejar

un solo acto más impune de esta

cruel batalla”, manifestó.

Aseguró que para ello se llegó

a una coordinación con la

Fiscalía General de Justicia, la

Secretaria de Seguridad Pública

y fuerzas federales y locales.

Además, la Secretaria de las

Mujeres trabaja en un programa

de atención de manera colabora-

tiva y con visión sistémica.

“Vamos a actuar con perspec-

tiva de género, sin miramientos,

y por eso hoy invitamos a todos a

denuncia cualquier delito contra

la mujer”.

FORTALECERÁN 
ESTRATEGIA.

.Como parte del plan estraté-

gico para el 2025, el Instituto

Estatal de las Mujeres buscará

incidir en la brecha salarial entre

hombres y mujeres.

Hinojosa Dieck, titular del

organismo, lamentó que pese a

su preparación e igual desem-

peño existan diferencias en las

percepciones salariales.

“Prevalece una brecha sala-

rial, en  gran medida se debe a

estereotipos de género donde el

contexto nos lleva a sentirnos

llamadas a estudiar cuestiones

que tienen que ver con los cuida-

dos, la educación” , expuso.

Serán cuatro líneas de acción

a trabajar, en las que las féminas

sean el centro.

Otra de las iniciativas a traba-

jar será la de  “Tren (d) del

Feminismo”, a través de la cual

impulsarán reformas legales que

garanticen derechos a las muje-

res.

“Queremos que este tren sea

una locomotora que va a toda

velocidad en el sentido de favo-

recer y alcanzar nuevos hitos en

la agenda femenina en nuestro

país y fundamentalmente en

nuestro estado”, refirió.

“Estaremos teniendo la pro-

tección y ampliación de los dere-

chos de las mujeres”.

“Estaremos presentando con

intensidad iniciativas de ley que

permitan garantizar el avance y

que todo lo que hemos logrado

no dependa de la voluntad políti-

ca”, resaltó  

Hinojosa Dieck explicó que

los proyectos estarán basados en

lograr que el estado forme parte

de “La República de la A”, con la

que se busca construir un espacio

donde la igualdad no solo sea un

objetivo, sino una realidad coti-

diana.  

Un tercer proyecto, es

“Operación IEMin<IA>”, en el

que se apostará a la producción

de conocimiento y de tecnología

a fin de promover nuevos mode-

los de inteligencia artificial que

involucren a las mujeres y las

niñas, mediante la investigación-

acción, el desarrollo de capaci-

dades y la innovación desde una

perspectiva feminista centrada

en las personas y las comunida-

des.  

Como última línea de acción,

está “Corazón violeta”, que

brindará herramientas mediante

programas y capacitaciones que

empoderen y acompañen a las

mujeres.

Crea Nuevo León los ‘Puntos Naranjas’

Se han estado inaugurando los ‘Puntos Naranjas’ en diferentes puntos importantes.

PARA PROTEGER A MUJERES Y NIÑAS

Se trata de espacios en centros comerciales y lugares públicos en general.

En Nuevo León  se tiene una política de cero tolerancia.
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Para eficientar los más de 800
trámites y servicios que ofrece el
Gobierno del Estado a la pobla-
ción; la Secretaría de Participación
Ciudadana firmó un convenio de
colaboración con la Comisión
Estatal de Mejora Regulatoria.

Daniel Acosta Fregoso,
Secretario de Participación
Ciudadana, explicó que a través
del 070 cuestionarán a los usuarios
sobre oportunidades de mejora e
innovación gubernamental.

Al año, dijo, la línea ciudadana
atiende a más de 1 millón 200 mil
personas.

"Al final, nuestro trabajo como

Secretaría es atender, vincular y
fomentar la participación y creo
que a través de la eficiencia de los
trámites y los servicios es como
nos vamos a acercar cada vez más
a tener a toda la ciudadanía atendi-
da”, expuso.

"Esto  beneficia directamente a
casi 1 millón 200 mil ciudadanos
que contactan el 070 cada año y
que posterior a esto pues va a ter-
minar beneficiando a cerca de 6
millones de ciudadanos todo el tra-
bajo que están haciendo en Mejora
Regulatoria".

Una vez recabada la informa-
ción, buscarán intervenir en cada

una de las 70 dependencias estata-
les.

Al respecto, Mariela Saldívar,
titular de la Comisión Estatal de
Mejora Regulatoria, indicó que
desde el inicio de la administración
trabajan en diseñar las políticas
públicas para simplificar las nor-
mas y digitalizar trámites y servi-
cios estatales. 

La colaboración de los nuevo-
leoneses, consideró, permitirá
ofrecer soluciones más eficientes y
accesibles para satisfacer las nece-
sidades de la población en medio
del proceso de trasformación digi-
tal.

"Básicamente el 070 nos va a
ayudar a mejorar, con la informa-
ción que recibe de parte de la ciu-
dadanía, los casi 800 trámites y
servicios del gobierno estatal que
son desempeñados por 70 depen-
dencias y organismos de la admi-
nistración”.

“Lo que vamos a hacer es siste-
matizar cada una de las llamadas e
interacciones que tiene la secre-
taría para que la voz ciudadana no
solamente sea atendida, sino
también sea fuente de mejora
continua de los trámites y servi-
cios que brinda el estado",
agregó.(CLG)

Firma Estado convenio para eficientar más de 800 trámites

El convenio de colaboración de firmó con la Comisión Estatal
de Mejora Regulatoria.

Ante el riesgo de que queden
inconclusas por no contar con el
soporte financiero que marca la
ley, situación que podría derivar en
responsabilidades administrativas
o penales, la Diputada del PRI,
Armida Serrato Flores solicitó que
la Auditoría Superior del Estado
(ASE) ponga lupa a las obras
emprendidas por el Gobierno del
Estado durante 2024.

La legisladora tricolor consi-
deró urgente la petición, ya que,

pese a la reconducción del presu-
puesto, se debe garantizar el sopor-
te financiero para las obras, tras
presentar el documento ante la
Oficialía de Partes del Congreso
local.

“Estoy solicitando que en la
cuenta pública 2024 de gobierno
del estado, que ya fue presentada el
pasado mes de octubre se haga una
revisión de las obras públicas que
iniciaron en el 2024, y que ahora
dice el Secretario General, Javier

Navarro, que podrían no realizarse
por falta de presupuesto”, precisó.

“También se le pide a la
Auditoría Superior del Estado que,
de encontrarse irregularidades den-
tro de esta revisión de la cuenta
pública, finque las responsabilida-
des administrativas o penales, y
que no tenga que esperar hasta que
concluya el ejercicio fiscal”, ase-
veró.

Serrato Flores destacó la impor-
tancia de verificar si las dependen-

cias estatales cumplen con lo esta-
blecido en la Ley de Obras
Públicas para el Estado y los
Municipios, y con la Ley de
Administración Financiera, al
momento de iniciar alguna obra de
infraestructura.

“Que en esta revisión que se
haga, se solicite a gobierno del
estado y a todas las dependencias
que están deteniendo obras, que le
mande toda la información técnica
y de proyectos ejecutivos que se

supone ellos deben de tener, para
efectos de corroborar, si cumplie-
ron con la ley y cómo fueron inte-
grados los proyectos urbanísticos”,
exigió.

“Los funcionarios de gobiernos
deben de respetar y obligarse aca-
tar la Ley de Obras Públicas y la
Ley de Administración Financiera,
ya que no se puede iniciar con una
obra pública sino se tiene una pro-
yección financiera desde su inicio
hasta su conclusión”, añadió.ATT

Pide GLPRI a ASE poner lupa a obras emprendidas por el gobierno estatal en el 2024

Diputada Armida Serrato

Buscado tener una fuerza
política firme en tierras
regias, MORENA cerró filas
la mañana de este viernes en
Nuevo León y se demandó
unidad, trabajo, y esperar
buenos resultado de cara las
elecciones por la
Gubernatura.

Esto se reveló en una gira
por Nuevo León, el coordina-
dor de los diputados federales
en la Cámara Baja, Ricardo
Monreal Ávila, quien llamó a
formar un frente común sobre
las políticas migratorias de la

presidenta Claudia
Sheinbaum.

Habló de temas importan-
tes como el incremento de
migrantes y repatriados de
Estados Unidos por las políti-
cas de Donald Trump, donde
se debe mostrar la firmeza en
defensa de los mexicanos,
luego de que legisladores del
PRI y del PAN se negaron a
respaldar a la Presidenta.

Pero también detalló que
aspectos políticos y de elec-
ciones, MORENA podría dar
la sorpresa en Nuevo León en

las elecciones venideras.
“Es importante que los

partidos políticos deberían
analizar una reducción en sus
prerrogativas para cederlas a
las acciones anunciadas por
el gobierno federal para aten-
der a los paisanos repatria-
dos”.

Destacó que hay que hacer
un cierre de filas con mensaje
de unidad desde Nuevo León
para los paisanos para darles
estrategia apoyo y orienta-
ción.

En el aspecto electoral

comentó: “Sin duda, una
posibilidad real es ganar el
Gobierno de Nuevo León
dentro de dos años.

“He hecho un llamado
hace un rato a todos los acto-
res políticos, de que no nos
precipitemos, no nos divida-
mos, no armemos grupos de
apoyo, de defensa o de diatri-
ba, sino que esperemos los
tiempos y que el que esté
mejor posicionado o la mejor
posicionada sea quien nos
encabeza”, apuntó.

“Morena por si tiene fuer-

za para poder dar la sorpresa
en 2027. No lo sé si solos
porque eso depende del parti-
do, yo en este momento soy
legislador, pero nunca hay
que despreciar las alianzas,
son parte del éxito político en
la actualidad”.

Esto en una reunión con
los legisladores federales de
MORENA de los estados de
San Luis Potosí, Nuevo León
y Tamaulipas, para integrar la
agenda del siguiente periodo
extraordinario que inicia el 1
de febrero.(AME)

Cierran filas morenistas y demandan unidad rumbo a la gubernatura

Hubo reunión de

Con la intensión de poder tener
calles mucho más seguras, y apostán-
dole a la prevención, la Ciudad de
Santa Catarina optó por reparar dos
mil 714 luminarias de alumbrado
público.

Dicho ello  desde este inicio de fin
de semana el Gobierno de Santa
Catarina, a través del programa
“Enciende Santa”, ha reparado duran-
te el último mes dos mil 714 lumina-
rias en atención a los reportes de la
ciudadanía y garantizar así espacios
públicos seguros.

Por lo que la Presidenta del DIF
Santa Catarina, Paola García Yves,
señaló que, por instrucción del
Alcalde Jesús Nava Rivera, a diario
supervisan el buen funcionamiento del
alumbrado en avenidas y plazas,
mientras que personal de la Secretaría
de Servicios Públicos recorre la
Ciudad y dan respuesta, para evitar

sitios a oscuras, donde se genere inse-
guridad.

“A través de nuestras redes sociales
atendemos todos los reportes ciudada-
nos, para no tener luminarias apaga-
das, con Enciende Santa damos res-
puesta y acudimos a dar solución, para
tener siempre una Ciudad iluminada y
segura”, expresó García Yves.

La primera dama de esta Ciudad
afirmó que el compromiso es con
todos los santacatarinenses, para quie-
nes se trabaja sin descanso, “no
importa el clima, ni la hora, estamos
comprometidos con nuestra Ciudad”.

A través de Enciende Santa se han
recorrido las colonias San Gilberto,
Zimix, Residencial Cuauhtémoc,
Nueva Santa Catarina, lomas del
Poniente, López Mateos, La Fama,
Fama II, Residencial El Castillo y
Puerta Mitras.(AME)

A diario se supervisa el buen funcionamiento del alumbrado.

Reparan con ‘Enciende Santa’ 
2 mil 714 luminarias

De cara a las vacaciones de Semana
Santa, Nuevo León incrementará sus fre-
cuencias de vuelo a los destinos de
Querétaro y Puerto Vallarta.

En el marco de la Feria Internacional de
Turismo 2025; Maricarmen Martínez
Villarreal, Secretaria de Turismo, sostuvo
una reunión estratégica para la conectividad
y el crecimiento turístico de la entidad.

La meta, dijo, es consolidar a Monterrey
como un destino competitivo en México y

el mundo.
“Esto nos permite conectar a Nuevo

León, y fomentar el desarrollo económico y
turístico de nuestra región”, resaltó.

“Este esfuerzo conjunto refleja cómo la
conectividad aérea impulsa el crecimiento
del estado”.

Para atender la alta demanda, a partir del
1 de abril la Ruta Monterrey-Querétaro con-
tará con cinco frecuencias semanales más,
aumentando de 28 a 33, con un vuelo adi-

cional de lunes a viernes.
La Ruta Monterrey-Puerto Vallarta,

pasará de 21 a 25 vuelos a la semana, con
cuatro frecuencias extra.

Al respecto, Walfred Castro, director de
Comunicación de Viva, indicó que con ello
fortalecerán la oferta turística de Nuevo
León.

“Este es un gran anuncio para los que
buscan salir de la ciudad en Semana Santa.
Querétaro y Puerto Vallarta son increíbles

destinos gracias a su arquitectura colonial y
hermosas playas, respectivamente”, expuso.

“Además, esto también beneficia a los
viajeros de estas dos ciudades, quienes
ahora contarán con más opciones y horarios
para visitar Monterrey o conectar con
decenas de otros destinos
nacionales e internacionales que
atendemos desde nuestra sede.”,
agregó. (CLG)

Incrementará NL para Semana Santa vuelos a Querétaro y Puerto Vallarta

Se anunció enla Feria Internacional
del Turismo 2025.

En compañía de vecinos del sector,
el Alcalde del Municipio de San
Nicolás, Daniel Carrillo Martínez,
entrego la obra de rehabilitación de la
plaza de la colonia Fresnos del Lago
2do. Sector.

Dicha obra formó parte de las obras
ganadoras del Presupuesto
Participativo 2024 en la que también
implementaron el programa municipal
"Arboleando San Nicolás".

Cabe mencionar que, el proyecto
tuvo una inversión de más de 2 millo-
nes de pesos, e incluye la rehabilita-
ción de banquetas, construcción de
andadores, aparatos de ejercicio y
mesa de picnic con malla sombra, de
acuerdo a las necesidades que los ciu-
dadanos determinaron como priorita-
rias para la comunidad.

Carrillo Martínez, destacó que, si
bien hoy se hace realidad la decisión
de los nicolaítas, a través del concurso
y votación de Presupuesto

Participativo 2024, para las áreas
públicas también es importante la
colaboración de los vecinal, por lo que
se integra la reforestación de la plaza.

"Hoy, además de la inauguración y
cortar el listón de su Presupuesto
Participativo en su parque, también
vamos a darle una sembrada de árboles
de diferentes especies ...Estamos
haciendo una coalición con los veci-
nos, los árboles sí se ven muy bonitos,
muy padres, pero para llegar ahí pasa-
ron muchos años y esos años tuvo que
haber un cuidado", señaló el munícipe.

Para la reforestación de la plaza
pública, además de los nicolaítas,
asistieron servidores públicos de dife-
rentes áreas para lograr la plantación
de los encinos, cabe señalar, que
durante esta segunda etapa de la terce-
ra temporada de Arboleando San
Nicolás, se espera plantar más de 370
especies nativas alrededor de la ciu-
dad.(CLR)

Forma parte de las obras ganadoras del Presupuesto Participativo 2024 

Entrega Daniel Carrillo rehabilitación
de plaza en Fresnos del Lago

El Municipio de Escobedo realizó
labores de limpieza en la avenida
Barragán, donde además aprovechó
para invitar a la ciudadanía a no dejar
basura en la vía pública.

Las labores se concentraron en la
avenida Barragán, desde Avenida
Juárez hasta la Avenida Sendero.

Durante las labores los elementos
de la Secretaría de Servicios Públicos
de recolecto una gran cantidad de
basura, llenado un total de  22 bolsas
con desechos.

Aunado a dichas acciones también
se emprendieron trabajos de bacheo en
la zona.

Cabe mencionar que, el Municipio
necesita del apoyo de los ciudadanos
para ya no tirar basura en la vía públi-
ca y así evitar que las alcantarillas y
drenajes se tapen durante la temporada
de lluvias.

El trabajo que el personal realiza,
tiene como objetivo brindar a niños,
jóvenes y adultos servicios de calidad,
y un entorno en buenas condiciones
que les permita disfrutar.(CLR)

Limpia Escobedo la
Avenida Barragán

Se limpió por la orilla de las vías.
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Andrés Villalobos Ramírez

El secretario de Seguridad Pública

de Ciénega de Flores fue atacado a ba-

lazos cuando se desplazaba en su

camioneta blindada, en Zuazua.

La agresión a balazos ocurrió

alrededor de las 22:00 horas sobre la

avenida Real de San Pedro y Olimpia,

en la colonia Real de San Pedro, en

Zuazua. 

De acuerdo con las primeras indaga-

torias, Carlos Ruvalcaba Limas, secre-

tario de Seguridad Pública de Ciénega

de Flores, iba en una camioneta blinda-

da. 

En dicho cruce arribaron sujetos

armados quienes portaban armas de

grueso calibre, quienes comenzaron

con la agresión a balazos. 

Debido al blindaje, el servidor

público municipal libró el ataque arma-

do, suscitado la noche del viernes al

norte del estado. 

Tras la agresión armada al lugar

acudieron elementos del Ejército,

Guardia Nacional, ministeriales,

Fuerza Civil y policías de varios

municipios colindantes. 

Cabe mencionar que después del

ataque contra el funcionario municipal,

a la comandancia de Ciénega de Flores

se dieron cita fuerzas estatales y fe-

derales.

EJECUTADO EN SC
Un hombre fue ejecutado a balazos

y su cuerpo yacía en la carpeta asfálti-

ca, los agresores lograron escapar en

Santa Catarina.

La muerte violenta fue reportada a

las 20:45 horas en el cruce de las calles

Sor Juana Inés de la Cruz y Taida, en la

colonia Cordillera del Virrey.

Elementos de Protección Civil acu-

dieron al llamado por medio del 911,

reportando a una persona con heridas

por proyectil de arma de fuego.

Los brigadistas atendieron por unos

momentos al masculino de unos 25 a

30 años de edad quien vestía pantalón

azul, playera negra, tenis en color blan-

co, quien ya no contaba con signos de

vida.

Una fuente mencionó que la noche

del viernes el masculino se hallaba

sobre la vía pública.

Fue en esos momentos en que se

aproximaron al menos dos sujetos por-

tando armas de fuego, uno de ellos el

disparó en varias ocasiones, dejándolo

tirado en la calle.

Por su parte, los agresores se dieron

a la fuga sin que se supiera de su

paradero, hasta el momento por parte

de las autoridades.

Policías arribaron al lugar de los

hechos y después de acordonar el área

comenzaron con las indagatorias.

El jefe policiaco resultó ileso al viajar en un vehículo blindado.

Gilberto López Betancourt

La volcadura de un tráiler en los ca-

rriles ordinarios de la Avenida

Morones Prieto llevó al cierre de esa

avenida a la altura de la calle Migue

Nieto, en la Colonia Nuevas Colonias,

ayer al sur de Monterrey.

Alrededor de las 5:30 horas se re-

gistró el accidente, donde el operador,

que presuntamente sufrió una dormita-

da al volante, resultó con diversas

lesiones en el cuerpo.

Los hechos llevaron a que al sitio

arribaran elementos de Protección

Civil del Estado, así como de

Monterrey, Bomberos y rescatistas de

otras corporaciones, además de la

policía y tránsito.

En las primeras indagatorias se

estableció que la unidad de carga se

estrelló contra el barandal de con-

tención, lo que hizo que volcara en los

carriles ordinarios de Morones Prieto.

La unidad de carga además derramó

combustible en el área, y ante lo suce-

dido quedó cerrada la avenida en los

carriles principales, lo que ocasionó

problemas a la vialidad hasta cerca de

las 08:00 horas quela reabrieron.

Los paramédicos de la Cruz Roja

atendieron al operador del tráiler,

Adrián, de 40 años de edad, quien pre-

sentaba heridas leves.

Elementos de tránsito de Monterrey

implementaron un operativo ante el

cierre de carriles e indicar las otras

opciones a los automovilistas.

CAE A BARRANCO
Una camioneta con remolque cayó a

un barranco junto a la Carretera

Nacional, ayer en el municipio de

Linares.

El accidente se registró a la altura

del kilómetro 175, y el conductor

resultó lesionado.

Al parecer el exceso de velocidad es

lo que habría ocasionado la salida del

camino, terminando en el camellón

central, dirección de sur a norte.

Elementos de auxilio arribaron al

lugar para tomar conocimiento de los

hechos y auxiliar al afectado.

El vehículo, junto con el remolque,

quedaron en posición normal fuera de

la carpeta asfáltica.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un trabajador de una empresa de

reciclaje murió prensado por una grúa,

cuando otro empleado presuntamente

estaba realizando maniobras de man-

tenimiento en la misma y no lo había

visto, ayer en una empresa del munici-

pio de Escobedo.

El accidente se reportó alrededor de

las 11:30 horas, en la empresa BRX,

ubicada en calle Guayabo 252, Colonia

Los Nogales.

Las autoridades habían recibido el

reporte de una persona lesionada por

aplastamiento.

Al lugar arribaron paramédicos de la

Cruz Roja y rescatistas de Protección

Civil del Estado, de Escobedo y

Seguridad Pública, al revisar a la per-

sona se percataron de que ya no conta-

ba con signos de vida.

El occiso fue identificado en el

mismo lugar de los hechos como Jorge

Santiago Martínez, de 38 años

PCE informó que diversos com-

pañeros del ahora occiso indicaron a

las autoridades que un trabajador se

encontraba dando maniobras de man-

tenimiento a la grúa y no se percatan

que el ahora occiso estaba en la parte

inferior, encontrándolo posterior con

sangrado nasal e inconsciente. 

La grúa prensó, al parecer, por las

piernas al afectad, según las indagato-

rias de las autoridades.

El área quedó resguardada por lo

efectivos de la policía municipal, para

luego arribar elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones y personal

del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales que se hicieron

cargo de las indagatorias.

SE IMPACTA EN POSTE
Un empleado municipal de

Pesquería terminó con diversas

lesiones, luego de estrellarse contra un

poste de la Comisión Federal de

Electricidad, en la Colonia Gran

Dinastía en dicha localidad.

Al parecer, el burócrata recibió un

cerrón de otro vehículo, lo que provocó

que se saliera de la carpeta asfáltica y

terminara estrellándose contra la

estructura de concreto.

Protección Civil Municipal de dicha

localidad, informó que el accidente se

reportó a las 5:00 horas de este viernes,

en el Camino a Gran Dinastía en el

mencionado sector.

Siendo identificado el lesionado

como José Luis Galicia Aguilar, de 37

años, con domicilio en la Colonia

Residencial Llano de Pesquería.

Al momento de los hechos, el hom-

bre se desplazaba a bordo de un

automóvil de la marca Nissan, tipo

Versa, con placas de circulación SHR-

733-B, del estado de Nuevo León.

Mencionaron que entre sus perte-

nencias se encontró una credencial con

la fotografía del lesionado, donde se

indica que forma parte del equipo de

Desarrollo Social de Pesquería.

Sergio Luis Castillo

Un hombre que vivía en condi-

ciones de calle, murió afuera de las

instalaciones de la Clínica 4 del IMSS,

donde acostumbraba pernoctar al no

contar con una residencia.

Hasta el momento se desconoce las

causas de su deceso, pero todo parece

indicar que pudo sufrir un ataque de

hipotermia, al estar expuestos a las

bajas temperaturas.

Los hechos se registraron la mañana

del viernes, en la mencionada clínica,

ubicada en la calle Mariano

Matamoros, en la zona centro de

Guadalupe.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una

persona, de unos 60 años de edad, de

quien se desconocen sus generales.

Como lo hacía ordinariamente, la

persona se recostó en el suelo, en uno

de los rincones cerca de la rampa de

urgencias, pero ya no despertó en la

mañana.

Fueron los guardias de la clínica,

quienes al llevarle un vaso con café y

un pan, se percataron que este ya no

reaccionaba.

Fueron los mismos médicos de la

mencionada institución, quienes le

brindaron los primeros auxilios.

Detectando que desafortunada-

mente, el desconocido, no contaba ya

con signos vitales.

Personal de Servicios Periciales

tomó conocimiento de los hechos, y

posteriormente su cuerpo fue llevado

al anfiteatro del HU.

Atentan contra secretario de Seguridad de Ciénega

Los hechos se registraron en la colonia Real de San Pedro.

El chofer presuntamente sufrió una dormitada.

Muere trabajador 
prensado por grúa

Otro trabajador realizó una maniobra accidental. 

Andrés Villalobos Ramírez

Luego de varios cateos realizados

por agentes ministeriales, aseguraron a

14 femeninas en casas de citas, en el

área metropolitana. 

Los efectivos ministeriales al mando

de un agente del Ministerio Público

arribaron a una casa ubicada sobre la

calle Emilio Carranza, donde retu-

vieron a 7 trabajadoras sexuales, un

DVR y una caja de preservativos. 

Además arribaron a un inmueble

situado sobre la calle Paseo María

Elena en la colonia Valle del Mirador,

ahí aseguraron a dos sexoservidoras,

una caja de preservativos, una laptop y

un DVR. 

Mientras que en la calle Platón

Sánchez en el centro de Monterrey,

retuvieron a cinco mujeres, preserva-

tivos, celulares, una tableta, papelería

diversa. 

Tras lo asegurado, las femeninas

fueron trasladadas a las instalaciones

del Centro de Justicia para la Mujer,

donde continuarán las investigaciones.

En otro caso, elementos del Grupo

de Coordinación Metropolitana realizó

la detención de dos personas que pre-

suntamente tenían en su poder más de

100 dosis de estupefacientes, en Santa

Catarina.

Los hechos se registraron en la colo-

nia San Gilberto, zona en la que los

policías de Fuerza Civil hacían un

despliegue estratégico para detectar y

contener hechos ilícitos.

Fue en el cruce de las calles San

Félix y San Martín Tuxtla, en donde

visualizaron a los varones alterando el

orden.

Este actuar de los ahora detenidos,

llamó la atención de los efectivos

quienes decidieron abordarlos.

Los sospechosos se identificaron

como Francisco “N”, de 37 años de

edad y Víctor “N”, de 49 años a

quienes se les solicitó realizar una

revisión precautoria a sus pertenencias

en las que encontraron 107 dosis de

una sustancia sólida similar al cristal,

dos básculas digitales y un celular.

En consecuencia fueron detenidos y

puestos a disposición del Ministerio

Público para lo que resulte.

En otro caso, un presunto multi-

homicida fue detenido por los elemen-

tos del Grupo de Coordinación

Metropolitana a quien le aseguraron

droga, en Pesquería.

Los hechos se desarrollaron la tarde

del viernes en el Fraccionamiento Las

Estrellas, zona en la que los elementos

de la Defensa, Guardia Nacional, la

AEI y Fuerza Civil implementaron un

despliegue estratégico para interceptar

al sospechoso. Van a seguir los operativos. 

Ocasiona volcadura 
caos en Av. Morones

Colonia Nuevas Colonias.

Acostumbraba dormir en ese lugar.

Fallece indigente 
afuera de clínica

Aseguran a 14 mujeres tras cateos en casas de citas
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Alberto Cantú .-                               

Los Rayados volverán a la actividad
durante esta noche cuando reciban al
Pachuca dentro de la fecha tres del
Torneo Clausura 2025, buscando ante
ellos su primer triunfo en el campeona-
to mexicano. 

El partido, que por cierto pertenece
a la fecha tres de la Liga MX, comen-
zará en punto de las 21:10 horas y será
en el Gigante de Acero. 

La escuadra albiazul inició el pre-
sente torneo corto con dos empates que
fueron ante Puebla y Toluca, lo cual les
hace tener apenas dos puntos y estar
por debajo del 50 por ciento de las
unidades posibles en la campaña,
además de que con ello se encuentran
en la parte media-baja de la tabla de
posiciones. 

Ante Puebla, Monterrey perdió una
ventaja en el marcador luego del gol de
Jorge Rodríguez y lo hicieron tras el
tanto de Gustavo Ferrareis, mientras
que frente a Toluca lograron rescatar el
empate y ofrecieron un mejor futbol,
pero les siguió faltando la victoria. 

Monterrey ocupa del triunfo ya que
con ello subirían algunos lugares en la
tabla de posiciones, pero también, de
paso, evitarían tener su segundo peor
arranque en los torneos cortos desde
aquella ocasión en la que apenas
sumaron un punto en las primeras tres
jornadas del Clausura 2020. 

En aquel momento, aquel torneo se
canceló por la pandemia del Covid-19,
pero esa situación finalmente ha dejado
de ser un problema y ahora Monterrey
está situado en un Clausura 2025 en el
que la obligación es ser campeón,
aunque antes de llegar a una hipotética
Liguilla necesitarán de una buena tem-
porada regular, en donde hoy están más
que forzados a conseguir el triunfo si
es que no quieren seguir rezagados en
la campaña. 

Si bien Monterrey goza de cuatro
triunfos al hilo ante Pachuca, siendo
esto ya sea en el Gigante de Acero o en
el estadio Hidalgo, los regios no
enfrentarán a un rival tan modo ya que
estos segundos iniciaron bien la tempo-
rada regular del presente Clausura

2025. 
Los Tuzos no jugaron ante León en

la fecha uno, pero debutaron en la
fecha dos y vencieron por un marcador
de 2-1 al Santos Laguna. 

Con la obligación de ganar para
dejar atrás las críticas que han padeci-
do luego de los empates ante Puebla y
Toluca, pero también con la necesidad
del triunfo para escalar posiciones si no
quieren empezar a complicarse en esta
campaña regular, hoy el cuadro regio
llegará con mucha presión al compro-
miso de los Tuzos, en donde además de
ofrecer un buen futbol para con-
vencimiento de ellos, de paso ocuparán
de los tres puntos para darle la primera
alegría a su afición durante este pre-
sente año, los cuales desean que su
club gane títulos en este semestre ya
que la deuda de eso se acrecentó por la
final perdida ante América en el pasa-

do Apertura 2024. 
Esteban Andrada; Ricardo Chávez,

Stefan Medina, Héctor Moreno, Luis
Reyes; Jorge Rodríguez, Nelson
Deossa, Oliver Torres; Jesús Manuel
Corona, Sergio Canales y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Monterrey. 

Tras esta situación, hoy Monterrey
volverá a la actividad en el campeona-
to mexicano y la presión de conseguir
el triunfo estará también ya que el sigu-
iente mes iniciará la doble competencia
por la primera ronda de la Concacaf
Champions Cup y para llegar bien a
ese torneo deberán de hacer bien las
cosas en la campaña regular del
Clausura, aspecto por el cual este día
están más que exigidos a conseguir el
triunfo luego de los empates contra
Puebla y Toluca, en donde quedaron en
deuda con su afición. 

Alberto Cantú .-                                   
Tigres buscará continuar en la cima

del Torneo Clausura 2025 cuando esta

noche visiten a las Chivas en la fecha

tres del campeonato mexicano. 

El conjunto que dirige Veljko

Paunovic enfrentará en punto de las

19:05 horas y en el estadio Akron de

Zapopan al equipo tapatío. 

La escuadra regia inició de gran

forma el presente torneo corto luego de

hilvanar victorias ante Atlético de San

Luis y Mazatlán, lo que les pone en

una posición idónea en la que ganando

esta noche se mantendrían de manera

ineludible en la cima de la Liga MX. 

Chivas , por su parte, comenzó la

campaña con un triunfo ante Santos y

después cayeron en su visita al Necaxa. 

El mejor momento respecto a este

juego es para Tigres, quienes de paso

volverán a un estadio Akron que les

trae gratos recuerdos ya que ahí fue en

donde hace poco más de año y medio

lograron su hasta ahora último título de

la Liga MX, el que vendría siendo el

octavo en su historia. 

Fue en mayo del 2023 cuando los

felinos vencieron 3-2 a Chivas en la

final de vuelta y lo hicieron en el esta-

dio Akron, logrando así el éxito en

aquel entonces de volver a levantar el

trofeo del balompié nacional. 

Además de ser la primera visita de

Tigres al estadio Akron luego de coro-

narse en ese lugar en mayo del 2023,

también será la primera vez que vuelve

Veljko Paunovic a ese recinto, pero

ahora lo hará como técnico felino;

recordar que él dirigió al Guadalajara

en aquella disputa de la corona que

perdieron frente a los de San Nicolás. 

La manera en la que la afición de

Chivas reciba a Paunovic seguramente

será con abucheos y con un ambiente

hostil, mismo que también se espera

tenga Tigres en su visita a ese recinto

ya que los felinos fueron los causantes

de la tristeza más reciente en una final

para este Guadalajara. 

Además de aspirar al triunfo para

mantenerse en la cima, los felinos tam-

bién tienen el historial a su favor sobre

un Guadalajara que no vence al cuadro

regio desde aquel 2-1 que lograron

frente a los auriazules en la temporada

regular del Clausura 2023, en febrero

de aquel entonces.

Después de esa victoria, Tigres

sumó dos empates y hasta tres triunfos

ante Chivas , en donde los resultados

positivos fueron de 3-2, 4-0 y 1-0.  

A su vez, en los últimos cuatro par-

tidos entre ambos en la Perla Tapatía,

los regios han marcado 14 goles y el

rival apenas cuatro, lo cual podría ser

un indicio de lo que sucederá este día. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Diego Reyes, Joaquim Pereira, Jesús

Garza; Guido Pizarro, Fernando

Gorriarán; Diego Lainez, Sebastián

Córdova, Juan Brunetta y Nicolás

Ibáñez sería el equipo que hoy comien-

cen en el cuadro regio. 

Ante esta situación, los felinos

tienen un historial positivo contra los

tapatíos y esto buscarán mantenerlo

durante este sábado para mantenerse

en la cima del presente Clausura 2025,

en donde el objetivo será conseguir en

mayo próximo el campeonato y con

ello despedir de la mejor forma posible

a varias de las leyendas de la institu-

ción, pero antes necesitarán de una

buena temporada regular, continuando

con el juego de hoy frente a un

Guadalajara que sigue dolido por lo de

mayo del 2023. 

RESTANTES JUEGOS DE HOY 
Además del Chivas ante Tigres, este

sábado continuará la jornada cuatro del

campeonato mexicano cuando León en

casa enfrente a las 17:00 horas a los

Bravos, mientras que Cruz Azul en ese

mismo horario va a recibir a Puebla y

más tarde, a las 19:05, el anfitrión

Santos jugará frente al América. 

Alberto Cantú .-                                                                                                                                         
André Pierre Gignac, delantero de Tigres, inició

ayer con su progreso de rehabilitación tras su des-
garro intrasustancia del tendón de Aquiles derecho. 

Gignac estuvo el mencionado día en las instala-
ciones del estadio Universitario , en donde fue aten-
dido de su inconveniente físico.   

Ante esta situación, se espera que André Pierre
Gignac pueda volver a las canchas tras dos o
tres semanas. 

El que terminará sustituyendo al francés
en el ataque felino vendría siendo el
argentino Nicolás Ibáñez. 

Incluso se sabe que Ibañez irá de inicio
en contra de Chivas , en lo que será un
juego de este sábado que pertenecerá a la
fecha tres del Torneo Clausura 2025. 

Alberto Cantú .-                               
Después de que Martín Anselmi

tomara la decisión de salir vía aérea de
la capital del país pese a tener contrato
con Cruz Azul y aunque el club intere-
sado en él, en este caso del cuadro del
Porto aún no ha pagado la cláusula de
recisión para liberarlo de su vínculo
laboral del conjunto celeste, en el con-
junto cementero tomarán acciones
legales contra su ex entrenador. 

Una de esas acciones sería el
demandarlo por abandono de trabajo, o
al menos eso es lo que dio a conocer el
conjunto celeste en un comunicado que
emitieron en sus redes sociales. 

Los celestes tuvieron ayer de entre-
namiento en la capital del país y
exigieron a su técnico que dirigiera la
práctica o si no la demanda seguirá en
pie. 

Anselmi no asistió a la práctica,
misma que por cierto estaba contem-
plada a iniciar a las 14:00 horas, y es
por eso Cruz Azul expondrá esa
demanda ante la FIFA, siendo esto ya
sea hacia el entrenador y también sobre
el club Porto debido a que quieren a un
estratega por el cual aún no han pagado
la cláusula de recisión para liberarlo. 

Por su parte, Anselmi salió final-
mente de la capital del país y en las
próximas horas reportará al cuadro del
Porto. 

Mientras tanto, en Cruz Azul se han
quedado sin entrenador tras la salida de
Martín Anselmi, pero desde ya están
buscando a alguien que lo supla y uno
de los que interesa es el estratega mex-
icano Efraín Juárez, quien viene de
ganar la Copa y la Liga de Colombia
con su ex equipo Atlético Nacional. 

CUERPO TÉCNICO DE

ANSELMI SE QUEDÓ EN CDMX 
Ante las amenazas de demandarlos a

ellos y también a Martín Anselmi por
abandono de trabajo, el cuerpo técnico
del mencionado estratega se quedó en
la capital del país, haciendo esto como
una manera de estar atentos al asunto
legal que se les viene a ellos y al citado
estratega, quien previo a salir de
México dijo “que pronto habría tiempo
para hablar” y con ello revelar bien las
razones por las que decidió irse al Cruz
Azul para marcharse al Porto. 

Alberto Cantú .-                                      
Finalmente se ha hecho oficial que

ael uso del Vídeoarbitraje en el futbol
mexicano entrará en acción a distancia
dentro de la mencionada justa. 

¿Qué significa esa situación? Que
las decisiones del VAR se tomaran
desde la federación mexicana de fut-
bol. 

Esa situación empezó a ser una real-
idad a partir de esta jornada tres del
Clausura 2025 con el duelo de ayer
entre Atlético de San Luis ante Necaxa
y la idea con ello es que la sala del
VAR ya no solamente esté instalada en
las inmediaciones de los estadios en los
que hayan partidos, sino también en la
FMF. 

A su vez, a futuro se espera que las
decisiones del VAR se tomen desde la
FMF y que con ello ya no se instalen
las cabinas móviles del Vídeoarbitraje
en las inmediaciones de los estadios
del futbol mexicano, buscando así
ahorrar en los costos de operación. 

Otros de los objetivos de todo esto
son el fortalecer la operación del VAR
y focalizarla en un solo sitio, en lugar
de en nueve estadios en casa jornada,
además de reducir el margen de error
en las decisiones arbitrales, simplificar
y mejorar la logística de viajes y trasla-
dos y desempeño, garantizar la trans-
parencia arbitral, homologar criterios
de televisión y eficientizar las designa-
ciones de los árbitros VAR. 

Inicia rehabilitación

Con la presión de ganar

Los Rayados volverán a la actividad durante esta noche cuando reciban al
Pachuca

Felinos buscan la
cima ante Chivas

La escuadra regia inició de gran forma el presente torneo corto luego de hil-
vanar victorias ante Atlético de San Luis y Mazatlán

Demandaría 
Cruz Azul 
a Anselmi 

Una de esas acciones sería el demandarlo por abandono de trabajo

VAR será a distancia

Las decisiones del VAR se tomaran desde la Federación Mexicana de Futbol. 
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Si bien en un principio se había
dado a conocer que el duelo entre
Tigres ante Xolos del próximo
martes, en juego perteneciente a la
fecha cuatro del Torneo Clausura
2025, iba a cambiar de horario,
finalmente eso no sucederá. 

La televisora que transmite los
partidos de local del club regio tenía
la intención de poner ese partido a
las 19:00 horas. 

En un principio esa era la idea,
pero finalmente la Liga MX rechazó
esa petición y el encuentro antes
mencionado será el próximo martes
a las 21:00, además de que ocurrirá
en el estadio Universitario. 

Ante esta situación, los felinos
jugarán este sábado ante Chivas en
la fecha tres de la Liga MX y
después volverán a Monterrey para
comenzar con su preparación para el
cotejo del siguiente martes contra
Xolos. 

Entre un partido y otro segura-
mente no tendrán algún día de des-
canso, toda vez de que después de
eso, pero en el mes entrante, la
escuadra regia va a iniciar con su
participación en la Concacaf
Champions Cup, en donde en la
primera ronda enfrentarán al Real
Estelí de Nicaragua. 

Xolos hizo valer los pronósticos y en

la fecha tres del Clausura 2025 se

impusieron en casa al Querétaro, lo cual

fue por un marcador de 2-1, en lo que fue

un enfrentamiento realizado en el estadio

Caliente de Tijuana 

El conjunto que dirige Juan Carlos

Osorio se llevó el triunfo tras los goles

hechos en el encuentro por parte de Unai

Bilbao al 47' y Emmanuel Reynoso al

52'. 

Por el visitante había marcado Ayrton

Preciado al 33', pero después lo remontó

Tijuana tras la inferioridad numérica en

el plantel rival luego de la expulsión de

Canale al 12'. 

Con la victoria, Tijuana llegó a las

cuatro unidades para que así sean sépti-

mos en la tabla de posiciones. 

Mientras tanto, el cuadro de

Querétaro se quedó en las tres unidades

para que sean décimo segundos. 

Pierde América a Henry Martín para

el duelo ante Santos

Por una sobrecarga muscular,

América no tendrá a su delantero Henry

Martín para el duelo de este sábado ante

Santos en Torreón, mismo que

pertenecerá a la fecha tres de la Liga

MX. 

Mazatlán dio la sorpresa y le propinó

la primera derrota en el Clausura 2025 al

Toluca del estratega Antonio Mohamed,

a quienes derrotaron en casa y por un

marcador de 2-1 en la jornada tres. 

Con goles de Facundo Almada al 16' y

Luis Amarilla al 76', el conjunto de

Sinaloa se llevó el triunfo. 

Por el visitante Toluca había igualado

el encuentro el jugador Marcel Ruiz con

su tanto al 19', pero finalmente el gol del

triunfo lo anotó Lucas Amarilla al 76'. 

Con la victoria, Mazatlán alcanzó las

cuatro unidades en tres jornadas para

estar en el sexto lugar de la tabla de posi-

ciones. 

Por su parte, su rival Toluca se quedó

en las cuatro unidades para que así sean

terceros en estos momentos. 

La fecha tres del Torneo Clausura
2025 ha comenzado con el triunfo de
3-0 del Necaxa sobre Atlético de San
Luis. 

El partido, que por cierto se real-
izó en el estadio Alfonso Lastras de
San Luis Potosí, acabó con el triun-
fo de los Rayos tras los goles hechos
por parte de Cambindo con su

doblete y el otro fue de Paradela. 
Con la victoria, el cuadro del

Necaxa alcanzó las seis unidades en
tres jornadas para que así estén en la
parte alta del torneo. 

Por su parte, la escuadra del
Atlético de San Luis se quedó en las
tres unidades cosechadas luego de
tres jornadas. 

Nahuel Guzmán, portero de

Tigres, tendría un acuerdo verbal

con la directiva felina para renovar

su contrato con el mencionado club. 

Según información de Vladimir

García, reportero de TUDN, el

"Patón" tendría un acuerdo verbal

con la directiva felina para que

dicho cancerbero renueve su contra-

to por uno o dos años más en la

institución. 

Guzman tiene contrato con el

club hasta mediados del presente

año, pero la idea de él y de la direc-

tiva es renovar ese vínculo laboral y

que expire el antes mencionado

hasta el verano del 2026 o hasta

junio del 2027, siendo esto segundo

lo que aún se está manejando. 

La directiva busca que Guzmán

renueve por un año, pero tampoco

están cerrados a que él termine ren-

ovando con el club y que su nuevo

vínculo laboral con ellos expire en

el verano del 2027. 

Guzmán, quien el próximo mes

cumplirá 39 años, milita en los

Tigres desde mediados del 2014, en

donde ha sido clave en ese club para

ganar, desde su estancia en la insti-

tución, hasta cinco títulos de Liga

MX, una Concachampions, cuatro

Campeón de Campeones y dos

Campeones Cup. 

El cancerbero felinos está cómo-

do en el club regio y lo más seguro

es que renueve su contrato con la

institución, pero esto aún no es un

hecho y las negociaciones con-

tinúan, lo que significa que todavía

no se ha oficializado nada y todo,

hasta estos momentos, queda en

simples rumores. 

(AC)

Keylor Navas, histórico portero de la

Selección de Costa Rica y un tres veces

campeón de la Liga de Campeones de la

UEFA con su ex equipo Real Madrid ,

fue presentado ayer como refuerzo del

conjunto Newell's de Argentina, equipo

al que llega feliz en todo sentido, en lo

deportivo y personal. 

Navas fue presentado en la ciudad

deportiva de Newell's que está en

Rosario, en donde catalogó esa situación

como "una de las más importantes en su

carrera deportiva". 

"Hoy es un día importante para mi

carrera, estoy muy contento. Sabía de las

grandes figuras que han pasado por esta

institución y los brillantes momentos de

la historia de Newell's", dijo. 

Navas, quien llegó como agente libre

tras no seguir en su ex equipo París Saint

Germain, ha jugado tres Copas del

Mundo con la Selección de Costa Rica y

ahora defenderá los colores de Newell's

de aquí hasta finales del presente 2025. 

Dicho cancerbero es una gran adición

al futbol argentino y al equipo Newell's,

en donde incluso ya tuvo su primer

entrenamiento con ellos para defender el

arco de los antes mencionados por los

siguientes meses. 

En sus últimas cuatro visitas a
Guadalajara, los Tigres le han marcado
14 goles a las Chivas durante esa cifra de
encuentros entre ambos equipos en la
mencionada Perla Tapatía; recordar que
ellos serán el rival de los regios en la
fecha tres del Torneo Clausura 2025. 

La última vez que los felinos no le
marcaron goles al cuadro rojiblanco en
tierras tapatías fue en un partido oficial
que finalizó en un 0-0 de la temporada
regular del Torneo Clausura 2021, en lo
que fue un enfrentamiento realizado en el
estadio Akron de Guadalajara. 

Después de eso, los felinos han visita-
do en cuatro ocasiones más al
Guadalajara y en ellas han registrado vic-
torias de 3-1 en la temporada regular del
Clausura 2022, lograrlo un 4-1 en la
campaña del Apertura 2022, vencieron 3-
2 al conjunto rojiblanco en la final de
vuelta del Clausura 2023 y en ese año,
pero en el Apertura, derrotaron 4-0 a los
antes citados. 

Producto de eso, Tigres marcó 14
goles a las Chivas en sus últimas cuatro
visitas a la Perla Tapatía, teniendo
entonces un promedio de tres o cuatro
tantos anotados contra ese rival en esa
cifra de cotejos cuando se ven las caras
ya sea en el estadio Akron o en el Jalisco. 

Algo también a tomar en cuenta es
que estos duelos entre Tigres y Chivas en
la Perla Tapatía son de espectáculo

garantizado ya que se han anotado 18
goles entre ambos equipos en los últimos
cuatro cotejos que se han visto las caras,
en donde 14 de esos fueron del conjunto
regio y cuatro más del equipo rojiblanco. 

Ante esta situación, los felinos están
acostumbrados a marcar muchos goles

cuando visitan a Chivas, aspecto por el
cual esa situación es una que podría acer-
carlos a la victoria para el juego de este
sábado en el estadio Akron, en donde
buscarán hacerse de las tres unidades
para seguir en la cima del Clausura 2025. 

(AC)

¡Se les da bien el
visitar a Chivas! 

Tigres le ha marcado 14 goles a Chivas en los últimos cuatro partidos 

Tendría Nahuel acuerdo 
verbal para renovar 

Guzman tiene contrato con el club hasta mediados del presente año

Tijuana se impone al Querétaro

Xolos hizo valer los pronósticos y en la fecha tres del Clausura 2025 se
impusieron en casa al Querétaro, lo cual fue por un marcador de 2-1

Sorprende Mazatlán y le gana al Toluca 

Con goles de Facundo Almada al 16' y Luis Amarilla al 76', el conjunto de
Sinaloa se llevó el triunfo. 

Mantienen felinos horario 

La televisora que transmite los partidos de local del club regio tenía la
intención de poner ese partido a las 19:00 horas. 

Presenta
Newell's a 
Keylor Navas

Navas fue presentado en la ciudad deportiva de Newell's que está en Rosario,
en donde catalogó esa situación como "una de las más importantes en su car-
rera deportiva". 

Necaxa goleó al San Luis 

Con la victoria, el cuadro del Necaxa alcanzó las seis unidades



sábado 25 de enero de 2025

Jayden Daniels y Josh Allen llegarán
en mejor momento a las finales de con-
ferencia de la NFL y esto si se les com-
paran con Jalen Hurts y Patrick
Mahomes. 

Los mariscales de campo de
Washington y Buffalo arribarán a esos
encuentros ante Filadelfia y Kansas
City en un mejor momento respecto a
sus rivales en turno, quienes serán los
encargados de comandar la ofensiva de
las Águilas y de los Jefes respectiva-
mente. 

Por ejemplo, iniciando con Patrick
Mahomes, jugador de los Jefes y el
mariscal de campo de este equipo, el
antes citado ha jugado un partido de
postemporada en esta campaña que fue
ante Houston, en donde completó 16
pases de 25, de hizo de 177 yardas por
aire, registró hasta 7.1 yardas por lan-
zamiento, su envío más largo fue de 49
yardas, en tres ocasiones fue capturado
, se hizo de un pase de anotación y no
fue interceptado. 

Allen, por su parte, ha jugado dos
partidos de postemporada con Buffalo
en esta campaña que fueron ante
Denver y Baltimore respectivamente,
en donde completó 36 pases de 48
intentos, se hizo de 399 yardas por aire,
obtuvo un promedio de 8.3 yardas por
lanzamiento, tuvo dos pases de ano-
tación, no fue interceptado, en tres oca-
siones fue capturado y su envío más
largo en estos playoffs ha sido de 55

yardas. 
Si se comparan los números de

ambos en esta postemporada, Allen
supera a Mahomes en la efectividad de
pases completos con un 75 por ciento
de él por un 64 de su rival, pero tam-
bién está por encima de él en yardas

conseguidas por aire, también en
promedio de yardas logradas por cada
lanzamiento y lo mismo sucede en las
yardas aportadas por el pase más largo,
pero están igualados en la cantidad de
capturas, aunque Josh ha registrado
más pases de anotación y los dos tienen

cero intercepciones. 
A su vez, Jayden Daniels ha reg-

istrado en sus dos juegos de postempo-
rada que fueron ante Tampa Bay y
Detroit hasta 46 pases completos de 66,
567 yardas por aire, 8.6 yardas prome-
diadas por pase, se ha hecho de cuatro

pases de anotación, aún no ha sido
interceptado , solamente fue capturado
en una ocasión y su pase más largo fue
de 58 yardas. 

Por su parte, Jalen Hurts en sus dos
juegos de postemporada que fueron
contra Green Bay y Carneros se hizo de
28 pases completos en 41 intentos, con-
cretó 259 yardas por aire, se hizo de 6.3
yardas en promedio por pase, ha logra-
do dos pases de anotación , todavía no
han sido interceptado, su pase más
largo fue de 31 yardas y en nueve oca-
siones ha sido capturado. 

Con esta situación, Daniels supera
en esta postemporada a Hurts en el por-
centaje de efectividad de pases comple-
tos con un 69 por ciento de él por los 68
de Jalen, mientras que también lo
supera en yardas por aire, promedio de
yardas conseguidas por pase, pases de
anotación, cantidad de yardas con-
seguidas en el pase más largo y tam-
bién Jayden fue menos capturado que
su rival en estos playoffs. 

Ante esta situación, los mariscales
de campo de Washington y Buffalo
andan en un mejor momento individual
que sus rivales de Filadelfia y Kansas
City, pero ahora habrá que esperar a ver
si ese nivel lo mantienen en las próxi-
mas finales de conferencia y guían a
sus franquicias al Súper Tazón de la
NFL que será el próximo nueve de
febrero, en Nueva Orleans.

Sultanes Femenil superó 4-1 a las
Algodoneras y con ello ganaron su
serie inaugural en la temporada reg-
ular de la Liga Mexicana de Softbol.

El conjunto regio ganó los dos
juegos en el estadio Revolución y lo
hicieron de visitantes, lo cual les
hace tener una marca de dos victo-
rias por cero derrotas en la campaña. 

Este triunfo lo concretaron en las
entradas extras, a partir de la octava
alta cuando cayeron las tres carreras
que terminaron con el parcial

empate. 
Sólido pitcheo de Payton

Gottshall, aunque el relevo en el
nombre de Lindsay López de igual
forma contribuyó a la victoria. 

Ante esta situación, ahora el
equipo femenil de Sultanes se dice
listo para este sábado y también
mañana tener su primera serie en
casa dentro de esta temporada regu-
lar cuando hoy a las 17:00 horas
reciban a las Bravas de León. 

En un auténtico partidazo, los 76ers de
Filadelfia vencieron 132-129 a los
Cavaliers de Cleveland, logrando esto en
la temporada regular de la NBA. 

El partido se definió a favor de los
76ers y esto fue por apenas tres puntos de
diferencia gracias a que ganaron hasta
tres de los cuatro cuartos y lo hicieron
por parciales de 39-33, 25-34, 34-29 y
34-33. 

Tyrese Maxey con sus 29 puntos, siete
asistencias y tres rebotes en 40 minutos
dentro de la duela fue el que más generó
en los 76ers. 

A su vez, el que más produjo por el
rival acabó siendo Donovan Mitchell con
sus 37 puntos, siete asistencias y tres
rebotes en 33 minutos dentro de la duela. 

Producto de la victoria, Cleveland,
que por cierto lidera la conferencia Este
en la NBA, se quedó con un récord de 36

victorias por ocho derrotas. 
Mientras tanto, el conjunto de los

76ers ahora alcanzó un récord de 16 vic-
torias por 27 derrotas. 

El tenista italiano Jannik Sinner
avanzó a la final del Abierto de
Australia, del primer Grand Slam del
presente 2025. 

Para eso, el número uno del mundo en
el circuito profesional de la ATP se tuvo
que imponer en la semifinal al esta-
dounidense Ben Shelton. 

En esa instancia, Sinner fue superior a
Shelton, a quien terminó venciendo por
parciales de 7-6, 6-2 y 6-2. 

Con esta situación, Sinner buscará
hacerse de su primer Grand Slam dentro
del presente 2025 cuando en la disputa
del trofeo enfrente a Alexander Zverev. 

El duelo entre Sinner y Zverev va a
ser el próximo domingo, en todavía un
horario por definir. 

FINAL FEMENIL, ESTE SÁBA-
DO POR LA MADRUGADA 

Este sábado desde las 02:30 horas se
realizó la final femenil del Abierto de
Australia entre Aryna Sabalenka y
Madison Keys. 

El resultado de ese enfrentamiento lo
puedes consultar en las redes sociales del
periódico El Porvenir. 

Los Auténticos Tigres de la UANL
continuaron con su actividad de pretem-
porada de cara a la temporada regular de
la categoría intermedia de la Onefa y lo
hicieron con un encuentro entre los pro-
pios jugadores que representan al men-
cionado conjunto. 

El partido, que se realizó por cierto
ayer en el estadio Gaspar Mass de la
UANL, fue denominado el "Winter
Bowl". 

Ese Winter Bowl se realizó entre los
Auténticos Tigres Azul que vencieron
27-12 a los Auténticos Tigres Oro. 

Cabe señalar que este juego sirvió de
preparación y de cara a la siguiente cam-
paña regular que en esa categoría la ini-
ciarán el próximo ocho de marzo cuando
visiten a Pumas Acatlán. 

Donovan Carrillo, reconocido
patinador artístico mexicano, logró
una medalla de plata en Alemania. 

Carrillo consiguió la medalla de
plata en el Bavarian Open 2025 de
patinaje artístico sobre hielo que se
disputa en Oberstdorf, Alemania. 

El antes mencionado entró al
podio en la competencia luego de
que registrara hasta 212.78 puntos
en su rutina. 

Por su parte, Gabriele Frangipani
de Italia se hizo del metal aureo y el
tercer lugar fue para su compatriota
Rafael Francesco. 

Ante esta situación, ahora
Donovan retomará su actividad en
el patinaje artístico cuando en el
próximo mes pueda competir en el
Campeonato de los Cuatro
Continentes que será en Seúl, en
Corea del Sur. 

BREVES REGIAS
Los pugilistas neoleoneses

Devany Eguía (54 kg) y Kevin
Dávila (60 kg) avanzaron a las
finales de sus divisiones en acciones

del Campeonato Nacional Élite de
la especialidad 2025, que tiene lugar
en el Centro Deportivo Olímpico
Mexicano (CDOM). 

Este fin de semana se llevarán a
cabo las peleas por el título en las
diferentes ramas y divisiones; el
certamen es organizado por la
Federación Mexicana de Boxeo. 

Cabe destacar que los campeones
serán considerados en el proceso de
selección para integrar el equipo
mexicano de cara a los eventos
internacionales del 2025.

Fernanda Antonella Marín
González y Montserrat Temprana
Falcó, tenistas de Nuevo León, se
encuentran participando en la selec-
tiva nacional de la especialidad en
busca de su lugar para conformar el
equipo mexicano de cara al
Premundial que se celebrará en abril
en Canadá 2025. 

El certamen continuará este
sábado y acabará ya mañana,
además de que el horario de par-
tidos es a partir de las 09:00 horas. 

Se impone 
Filadelfia
a Cleveland

El partido se definió a favor de los 76ers y esto fue por apenas tres puntos de
diferencia 

Gana Sultanes Femenil

Sultanes Femenil superó 4-1 a las Algodoneras y con ello ganaron su
serie inaugural 

Avanza Sinner a la final del Abierto de Australia 

Sinner fue superior a Shelton, a quien terminó venciendo por parciales de 7-6,
6-2 y 6-2. 

Realizan Auténticos Tigres el Winter Bowl

Ese Winter Bowl se realizó entre los Auténticos Tigres Azul que vencieron 27-
12 a los Auténticos Tigres Oro. 

Carrillo logra medalla 
de plata en Alemania 

Carrillo consiguió la medalla de plata en el Bavarian Open 2025 de pati-
naje artístico 

Llegan Daniels y Allen en mejor momento 

Los mariscales de campo de Washington y Buffalo arribarán a esos encuentros ante Filadelfia y Kansas City en un
mejor momento respecto a sus rivales en turno



Redacción.-                                       

Los Premios Grammy 2025 están a
punto de deslumbrar con una ceremo-
nia llena de grandes estrellas y actua-
ciones espectaculares. 

Este viernes 24 de enero, se anun-
ciaron los artistas que se subirán al
escenario para ofrecer sus esperados
números musicales durante la noche
que celebrará lo mejor de la música del
2024.

Entre los nombres más destacados
que cautivarán al público se encuentran
Shakira, Billie Eilish y Sabrina
Carpenter, tres artistas nominadas que
prometen sorprender con su talento. 

La Academia de la Grabación rev-
eló, a través de sus redes sociales, que
el evento de este año no solo estará
lleno de música, sino también de un
fuerte mensaje social, ya que se dedi-
cará a la lucha contra los incendios
forestales, rindiendo homenaje a los
socorristas y celebrando la resiliencia
de Los Ángeles, una ciudad que ha
vivido momentos de gran desafío en

los últimos años.
Los artistas confirmados para dar lo

mejor de sí en el escenario incluyen a
Benson Boone, Charli XCX, Doechii,
RAYE, Teddy Swims, entre otros. Sin
duda, será una noche llena de emo-
ciones, música y grandes sorpresas.

En cuanto a la conducción, el actor y
comediante sudafricano Trevor Noah
será el encargado de presentar la gala

por quinta vez consecutiva, un dato que
solo aumenta la expectación.

Los Premios Grammy 2025 se cele-
brarán el próximo domingo 2 de
febrero, a partir de las 19:00 horas,
horario del centro de México. Sin duda,
esta edición promete ser inolvidable,
combinando los mejores talentos musi-
cales con un mensaje poderoso y nece-
sario. ¡La cuenta atrás ha comenzado!
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Jennifer Aniston y Barack Obama, ¿nuevo romance?
Redacción.-                                       

La relación sentimental entre
Jennifer Aniston y Barack Obama
empezó a sonar con fuerza hace unas
horas, cuando la youtuber Melanie
King a través de su cuenta en la red
social X reveló que un supuesto men-
saje de la actriz confirmaría un víncu-
lo sentimental con el expresidente de
Estados Unidos, quien está casado
con Michelle Obama.

"Última hora: un DM (mensaje pri-
vado) filtrado de una amiga de
Jennifer Aniston confirma que ella
está saliendo con Barack Obama y
que se está divorciando de Michelle
Obama se ha vuelto viral", escribió la
youtuber.

Este sería el supuesto mensaje de
la amiga de Aniston:

"Está con Jennifer Aniston. Mi
antiguo manager, ahora amigo, está
conectado con su círculo íntimo. En
una reunión con los amigos de
Jennifer, el asunto surgió de manera
casual; la propia Jennifer lo admitió.
Estaban sentados con una vidente, lo
que hace que suene surrealista, pero
definitivamente no es un secreto entre
sus amigos más cercanos".

Esta no es la primera vez que rela-
cionan a la actriz de 55 años y el
político de 63, en 2024 el portal Daily
Mail informó que la revista InTouch

mostró en portada: "La verdad sobre
Jen y Barack", poco después, los pre-
sentadores de un popular podcast de
cultura pop llamado "Who? Weekly",
explicaron, sin mostrar pruebas, que
mientras los Obama "vivían vidas
separadas", el exmandatario y la
actriz mantenían un romance.

Ni Jennifer Aniston y Barack
Obama han hecho algún comentario
al respecto de estas versiones que en
redes sociales se han viralizado. El 17
de enero, Barack Obama compartió
un mensaje dedicado a su esposa
Michelle por su cumpleaños, y lo
acompañó con una foto de ambos
tomados de la mano.

"Feliz cumpleaños al amor de mi
vida, @MichelleObama. Llenas cada
habitación con calidez, sabiduría,
humor y gracia - y te ves bien hacién-
dolo. Soy muy afortunado de poder
emprender las aventuras de la vida
contigo. ¡Te quiero!".

EL MATRIMONIO OBAMA, 
¿EN CRISIS?

Barack Obama y Michelle Obama
no están viviendo su mejor momento,
el que la pareja no haya aparecido en
momentos importantes en Estados
Unidos en tiempos recientes ha desa-
tado las versiones que podrían estar
en un proceso de separación.

La exprimera dama de Estados
Unidos Michelle Obama (2009-2017)
no acudió a la investidura del presi-
dente electo, Donald Trump, ocurrida
el 20 de enero.

El expresidente Barack Obama
asistió sin su esposa a la 60ª toma de
posesión presidencial de Estados
Unidos, esto lo confirmó días antes
del evento la oficina de Michelle al
portal CBS.

Se trató del segundo evento públi-
co en menos de un mes al que Obama
acudió solo. Hace un par de semanas,
el demócrata fue el único mandatario
que entró sin compañía en el funeral
de Estado del expresidente Jimmy
Carter (1977-1981).

Trump fue con Melania Trump y
los expresidentes Bill Clinton (1993-
2001) y George W. Bush (2001-
2009), junto a las exprimeras damas
Hillary Clinton y Laura Bush.

Tras notarse la ausencia de
Michelle Obama, la cadena CNN
informó que se encontraba en Hawái,
razón por la que no fue al entierro; no
trascendieron más detalles del porqué
no asistió a la toma de posesión.

Durante la campaña de las elec-
ciones presidenciales del pasado 5 de
noviembre, tanto Barack como
Michelle Obama hicieron campaña
por la vicepresidenta, Kamala Harris,
la rival de Trump en los comicios.

El Universal.-                                   

Más de 20 mil espectadores registró, en
su día de apertura, la controvertida pelícu-
la "Emilia Pérez" que ayer fue noticia al ser
las más nominada a la entrega de los pre-
mios Oscar, al obtener 13 entre ellas
Película, Dirección y Actriz,

La producción francesa, con partici-
pación mexicana, fue lanzada este jueves
en más de 800 pantallas de la República
Mexicana, siendo uno de los estrenos más
esperados de inicios de este 2025.

El dato por sí sólo podría decir poco,
pero hay que ver todo el universo para
entender el impacto que logró la cinta
encabezada por la española Karla Sofía
Gascón y la estadounidense Zoe Saldaña,
quienes junto con Selena Gomez y la mex-
icana Adriana Paz, ganaron el premio de
Mejor Actriz en el festival de cine de
Cannes 2024.

De entrada, con sus cifras alcanzadas,
superó a la también oscareable "La sustan-
cia", con Demi Moore, que en su primer
día de exhibición estuvo por debajo de los
20 mil espectadores, aunque con menos
número de pantallas.

"Emilia Pérez" es un musical, bajo el
concepto de operata, que sigue a un
poderoso y sanguinario narcotraficante
mexicano que elige cambiar de sexo, ayu-

dado por una abogada. Una vez mujer,
abandona a la mafia y apoya causas
sociales como la búsqueda de desapareci-
dos, hasta que por la pelea de sus hijos,
vuelve a sus orígenes.

La opereta, derivada de la ópera, tiene
como característica fundamental contar
una trama inverosímil y disparatada.

Supera a cerca de 300 películas
Los más de 20 mil espectadores con-

seguidos en un día, superaron a lo logrado
por cerca de 300 títulos durante el año
pasado, en toda su corrida comercial por
salas mexicanas.

De acuerdo con cifras extraída de la
Cámara Nacional de lndustria
Cinematográfica correspondientes a 2024,
hubo decenas de cintas que no llegaron a
las cifras alcanzadas por "Emilia Pérez".

Entre los filmes que pueden men-
cionarse se encuentran "Escondite mortal",
que contabilizó 18 mil boletos vendidos;
"La venganza de la Cenicienta", con 17
mil, ambas de EU; "El secuestro de papá",
producción italiana con 14 mil butacas
ocupadas y "Pesadilla maligna", de
Noruega.

"Emilia Pérez" llegará al Oscar cargan-
do más de 80 galardones, entre ellos el
Globo de Oro a Película Musical y el pre-
mio del Jurado en Cannes para el real-
izador Audiard.

Supera estreno de "Emilia Pérez"
en México casi a 300 películas

Confirman a Sabrina Carpenter y Shakira en Grammys

La producción francesa fue lanzada en 800 pantallas del país.

Estrenan Alejandro Sanz y 
Grupo Frontera canción juntos
Eleazar Cortez.-                                       

La agrupación mexicana Grupo
Frontera está de manteles largos al
estrenar durante esta mañana su nuevo
tema "Hoy no me siento bien".

Este nuevo tema que combina el
romanticismo y la lírica de Alejandro
Sanz con el buen ritmo de Grupo
Frontera transmite el sentimiento del
dolor y la tristeza en una fusión al son
de salsa.

En "Hoy no me siento bien",
Adelaido Solís, vocalista de Grupo
Frontera y Alejandro Sanz aceptan que
el sentirse mal está permitido cuando
se sufre por un amor no correspondido
y cómo poco a poco se debe avanzar en
la vida.

Con el lanzamiento del tema tam-
bién se presentó el videoclip oficial que
muestra a un grupo de personas disfru-
tando de la música junto a Sanz y
Grupo Frontera.

Hasta el momento, la canción ha
sido bien recibida por el público pues
está cerca de llegar a 300 mil reproduc-
ciones a casi de 24 horas de su estreno.

Cabe recordar que esta colaboración
es una más de Grupo Frontera que
anteriormente ha trabajado con Bad
Bunny, Carín León, Peso Pluma,
Shakira, entre otras personalidades.

El nuevo tema en colaboración se
llama “Hoy no me siento bien”.

Mayela Laguna busca incrementar el pago de pensión alimenticia.

Acusa Mayela Laguna de "acoso mediático" a Luis Enrique Guzmán
Redacción.-                                       

Mayela Laguna busca incrementar
el pago de pensión alimenticia de Luis
Enrique Guzmán para su hijo Apolo.

La polémica en torno a Luis
Enrique Guzmán y su ex pareja
Mayela Laguna continúa, luego de
que afirmara que no busca más dinero
para pensión alimenticia, sólo defend-
er su dignidad y la de su hijo.

"No quiero más dinero, ni tampoco
voy a quedarme callada (...) El único
objetivo de él ha sido hacerme mal, a
través de medios y redes sociales, algo

que es violencia en su máxima expre-
sión", mencionó Laguna.

Mayela Laguna argumentó que
Luis Enrique Guzmán utiliza a los
medios para crear ataques mediáticos
con el objetivo de generar una mala
imagen sobre ella.

Solicita Luis Enrique Guzmán
demandar por aumento de pensión ali-
menticia

Por otra parte, Luis Enrique
Guzmán, hijo de Silvia Pinal instruyó
a sus representantes legales para que
inicien una demanda contra Mayela

Laguna por querer aumentar la pen-
sión alimenticia de su hijo Apolo.

De acuerdo con los informes,
Guzmán no está contento con que
Laguna pida un aumento en la actual
cantidad que él proporciona, debido a
que no hay una justificación  y no
existe necesidad de incrementar el
pago.

Lo que sí es cierto es que la pensión
alimenticia que paga Luis Enrique
Guzmán se mantendrá intacta por el
momento hasta que no haya nueva res-
olución.

Esta no es la primera vez que relacionan a la actriz y el político.

Ninguno de los dos han hecho algún comentario al respecto.

Sabrina Carpenter. Shakira.

También presentaron videoclip.
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César López.-                                   

Un reflejo de cómo los estímulos
externos impactan su percepción y emo-
ciones, transformándolos en melodías
que exploran la vida, el amor y las emo-
ciones humanas, será manifestado a
través del concierto “Cámara Oscura”
de Sergio Martínez.

Dicho concierto se llevará a cabo el
viernes 31 de enero, a las 20:00 horas,
en el auditorio del Museo de Historia
Mexicana.

Creado gracias a una beca de
Estímulo Fiscal a la Creación Artística
de Nuevo León (EFCA), otorgada por
CONARTE, el concierto busca ser un
encuentro para los amantes de la música
y la creatividad, según señala el autor.

Inspirado en el concepto óptico de la
cámara oscura, en la que las imágenes
externas se proyectan en una superficie
interna a través de un pequeño orificio,
el artista reflexiona: “¿Qué pasaría si la
caja es el compositor y la imagen del
exterior se proyecta? ¿en su subcon-
sciente?”. Su respuesta es esta propues-

ta musical, enriquecida con arreglos
para piano, guitarra y cuarteto de cuer-
das, que crean un contraste de texturas
sonoras y llevan al público a un viaje
íntimo y emotivo.

Sergio Martínez, quien combina
influencias de la música popular y
académica para crear una propuesta
accesible y profundo, señaló que
"Cámara Oscura”, es su manera de
transmitir las experiencias de vida y las
emociones que provocan, tanto en el
como en las personas que lo rodean.

El concierto contará con la partici-
pación de talentosos músicos como
Carlos Suárez Nordet en el violín I,
Marienn Sánchez en el violín II, Carlos
Suárez Morejón en la viola y Daniel
Suárez Nordet en el violonchelo.  

Además, Sergio Garzón aportará la
profundidad del piano, mientras que
Gilberto Manzanares dará vida a las
cuerdas de la guitarra. La danza y core-
ografía estarán a cargo de Mary
Koyack, añadiendo una dimensión visu-
al que complementa la atmósfera reflex-
iva del concierto.

El programa incluye piezas como
“Poder volar”, “Déjame”, “Asfixia”,
“Jornada” y “Sandía” para voz y piano;
así como “Mi costumbre” y “Juntos al
fin” para voz, violonchelo y guitarra.
También se interpretarán obras como
“Quédate aquí”, “Nubes negras”,
“Paisaje” y “Tatuaje”, que combinan
voz y cuarteto de cuerdas. La velada
culminará con la inspiradora “Canción
de la alegría”, que reúne voz, piano, gui-
tarra y cuarteto de cuerdas.

Sergio Martínez, músico destacado
con formación en la Guildhall School of
Music and Drama de Londres, cuenta
con una trayectoria que abarca más de
80 composiciones en diversos géneros.
Su obra ha sido interpretada por presti-
giosas orquestas, como la Orquesta
Sinfónica de la UANL y la Orquesta
Sinfónica Sinaloa de las Artes.  

Por último, de acuerdo al cantautor,
este concierto es una continuación de su
búsqueda artística: “Cámara Oscura se
gesta casi en paralelo con mi primer
ciclo orquestal 'La voz del desierto’”.

César López.-                                            

El Teatro del Centro de las Artes
será sede del montaje “La Caverna.
Segunda parte de la Trilogía del
Absurdo”, del director escénico Luis
Escalante. 

Dicha obra forma parte de la tem-
porada Puestas en Escena CONARTE
2024.

Basada en la alegoría de “La
Caverna”, de Platón, esta nueva pro-
ducción se sumerge en el enigma de
indagar sobre lo que consideramos
como mundo real y si es posible salir
de este para encontrar una nueva real-
idad.

La dramaturgia de esta creación
colectiva de toda la compañía es de
Dante Vargas y Luis Escalante, el
elenco está integrado por Yesenia
López, Juanluna Maldonado, Aglaé
Lingow y Ricky Rojas, además de la
participación de Rafael Blásquez con
la voz en off. 

Con una narrativa rica y multi-
facética, esta puesta en escena cues-
tiona las certezas que tenemos sobre lo
que nos han enseñado como verdad,
sugiriendo que la salida de la caverna
no siempre es el mejor camino.

En la segunda entrega de la
“Trilogía del Absurdo”, "La Caverna"
invita al espectador a un viaje profun-
do y provocador a través del absurdo.

La riqueza de esta trilogía radica en
su creación colectiva, en la que cada
miembro de la compañía aporta su

visión y creatividad para dar forma a
una experiencia teatral única. El
espectáculo no solo es una explo-
ración del absurdo, sino también un
testimonio del poder de la colabo-
ración artística para redefinir el sig-
nificado y el propósito de un mundo
que a menudo parece carecer de ellos.

Inspirada en una profunda explo-
ración del concepto del absurdo, "La
Caverna" utiliza este enfoque como un
mecanismo para generar fisuras en el
pensamiento convencional, con-
traponer lo racional con lo irracional,
deconstruir narrativas tradicionales y
reconstruirlas desde la incertidumbre.
A través de este proceso, la obra
desafía al espectador a cuestionar lo
conocido y a descubrir nuevas per-
spectivas sobre la realidad. 

Tomando como base de investi-
gación a la “Alegoría de la Caverna”,
de Platón, “La Caverna” retoma ele-
mentos clave de este pasaje filosófico.
Los personajes Felicitas, Primitivo,
Esperanza y Demián habitan un tiem-
po y espacio indefinidos, enfrentán-
dose a preguntas profundas sobre per-
cepción, verdad y realidad. 

“La Caverna. Segunda parte de la
Trilogía del Absurdo”, se presentará
los días viernes 7 y sábado 8 de
febrero a las 20:00 horas y el domingo
9 de febrero a las 18:00 horas, con un
costo de 120 pesos de entrada general
y de 80 pesos para adolescentes y
adultos mayores con credencial del
INAPAM.

Invitan al estreno 
de "La Caverna"

La dramaturgia de esta creación es de Dante Vargas y Luis Escalante.

Transformará las emociones en
melodías con “Cámara Oscura”

Sergio Martínez, músico destacado, creador de “Cámara Oscura”.

Hacen trabajadores mitin en Secretaría de Cultura
El Universal.-                                     

Más de un centenar de trabajadores
pertenecientes a 12 organizaciones
sindicales de la Secretaría de Cultura
federal, entre las que se encuentran el
Sindicato Nacional de Cultura, el
Sindicato Nacional de Restauradores
del INAH y el Sindicato Nacional de
Arquitectos y Conservación del
Patrimonio Cultural se manifestaron
ayer viernes afuera de las oficinas de la
Secretaría de Cultura federal.

Cerca de las 9 de la mañana los tra-
bajadores comenzaron a llegar, y
exigieron una reunión urgente con la
secretaria de Cultura federal, Claudia
Curiel de Icaza, para exponer temas
como adeudo de algunas prestaciones
labores que debían ser pagadas en
diciembre, así como falta de insumos
básicos en diferentes inmuebles y
recintos a cargo de la Secretaría de
Cultura.

Otro tema que señalaron los que-
josos fue un recorte de presupuesto a
personal de base de la Secretaría de
Cultura, ya que, indicaron, parte del
aumento para trabajadores anunciado
por las autoridades los primeros días
del año se destinará solo a personal
eventual.

Si bien, no están en contra del

aumento de presupuesto para personal
eventual, el personal basificado del
INAH y sector central de Cultura
seguirá con un déficit agravado por el
crecimiento inflacionario.

Aunado a la problemática, los traba-
jadores del sector central tienen adeu-
dos de prestaciones laborales de fin de
año. Rojas agregó que a los traba-
jadores del sector central de Cultura ya
se les concedió una reunión con autori-
dades para exponer sus quejas, mien-
tras que a los sindicatos de
Restauradores y al de Investigadores se
les citó el lunes a las 7 de la noche para
dialogar con Diego Prieto.

Sobre la protesta del pasado jueves,

Rojas señaló que los representantes
sindicales fueron atendidos por el
encargado de Relaciones Laborales de
la secretaría de Cultura, José Luis
Domínguez, y por la titular de la
Unidad de Finanzas, Guadalupe
Moreno Saldaña. "Expusimos las
demandas y se comprometieron a estar
presentes en la reunión del lunes con el
director general, pero estaremos pre-
sionando para que esto sea así, porque
en la administración pasada también se
comprometieron a lo mismo, pero sólo
asistieron a una de las mesas de traba-
jo".

Cerca de la 1 de la tarde, la mani-
festación poco a poco se dispersó.

Retiro de beca a mexicana fue de "mutuo acuerdo"
El Universal.-                                     

El Museo Leopold Hoesch Museum,
ubicado en Düren, Alemania, afirma no
haber censurado a la artista mexicoalemana
Frieda Toranzo-Jaeger. En respuesta a las
preguntas de EL UNIVERSAL, la institu-
ción insiste en que fue por mutuo acuerdo
que se desistió de dar la beca y de hacer la
exposición de la pintora que se ha expresado
abiertamente proPalestina.

"El museo y la fundación expresamente
aceptan las posturas políticas de Frieda
Toranzo-Jaeger", declara el Museo a través
de correo electrónico y asegura que esta
decisión no tiene "nada que ver" con la pos-
tura de la artista sobre Palestina. La mexi-
cana afirma que sólo se le dieron dos alter-

nativas: o publicaba una carta en la que se
arrepentía de sus posturas políticas o perdía
el financiamiento y la exposición.

La institución explica que tras anunciar
que Toranzo-Jaeger había sido beneficiaria
de la beca, "se nos informó de forma externa
que la artista había firmado la petición de
Strike Germany de enero de 2024" y detalla
que esa petición es un llamado a que los tra-
bajadores de la cultura se nieguen a trabajar
con instituciones culturales a menos que
cumplan con una serie de demandas políti-
cas.

"Como institución de arte pública en un
país democrático, es inconcebible para
nosotros ceder ante las demandas políticas,
ya que esto podría llevar a cuestionar la inde-
pendencia de la institución (...). Sólo pedi-

mos que ella sea consistente con sus deman-
das políticas cuando protesta contra las insti-
tuciones culturales alemanas".

De acuerdo con el sitio web de Strike
Germany, las demandas que hacen a las
instituciones culturales alemanas son: no
vigilar las posturas políticas, incluyendo las
relacionadas con Israel y Palestina, de los
artistas, y que protejan las libertades artísti-
cas, de opinión, de libre asociación y de par-
ticipación en la vida cultural; enfocarse en la
lucha contra el antisemitismo, pero no usar
la definición de International Holocaust
Remebrance Alliance, que ha sido criticada
porque, entre sus criterios, considera anti-
semitismo el cuestionar al Estado de Israel
por sus acciones, y que se comprometan a
luchar contra el racismo.La artista mexicoalemana Frieda Toranzo-Jaeger.

Cerca de la 1 de la tarde, la manifestación poco a poco se dispersó.

Muestran músicos del regional su mundo real
El Universal.-                                    

El mundo del regional mexicano siempre
se ha envuelto en un ambiente de lujo, fiesta
y fama, pero Miguel Gaxiola, integrante del
grupo Voz de Mando, explica que no todos
los músicos del género viven así.

"Yo más que gastarme el dinero en com-
prarme un carro, una moto o algo así, como
siempre quieren hacernos ver, me fabrico
hornos o adquiero asadores o aditamentos de
cocina, porque de las cosas que más disfruto
en la vida es cocinar", señala Miguel, com-
positor de la banda.

Miguel también reconoce que dentro de
la banda, formada por Jorge Gaxiola,
Eduardo González "El Chino", Adrián
González y Carlos “Charly” Sigala, los esti-
los de vida son muy distintos: algunos pre-
fieren la sencillez, mientras que otros son
más llamativos.

Sin embargo, considera que la percep-
ción de opulencia se debe a que, en la era de
las redes sociales, la gente sólo ve lo bonito

y perfecto de la vida de los artistas, aunque
la realidad sea otra.

Por esta razón, decidieron unirse al docu-
follow de ViX, Mi mundo, que inicia hoy,
donde figuras del regional mexicano como
Ángela Aguilar, Banda MS, El Fantasma,
Eslabón Armado, Grupo Frontera, Los dos
carnales, Marca Registrada y ellos muestran
su vida común.

"Nos pareció un proyecto interesante, no

sólo por las figuras que participan, sino
porque, por primera vez, la gente tendrá la
oportunidad de conocernos en nuestro día a
día", comenta Miguel.

Señaló que no temió exponer demasiado
su intimidad, incluyendo su hogar, familia o
amigos, ya que es una persona abierta.

"Queríamos que la gente viera que uno es
muy real, que esto es algo muy honesto y
tratamos de ser nosotros", añade.

La banda es originaria de Los Ángeles.


